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SESIÓN ORDINARIA DEL PRIMER PERIODO ORDINARIO 

DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO LEGAL 

DE LA LXI LEGISLATURA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE OAXACA 

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DEL 2012 

 

MESA DIRECTIVA 

DIPUTADO JOSÉ JAVIER VILLACAÑA JIMÉNEZ 

PRESIDENTE 

DIPUTADO HÉCTOR LORENZO INOCENTE 

VICEPRESIDENTE 

DIPUTADA LETICIA ÁLVAREZ MARTÍNEZ 

SECRETARIA 

DIPUTADA CLARIVEL CONSTANZA RIVERA CASTILLO 

SECRETARIA 

DIPUTADA MARGARITA GARCÍA GARCÍA 

SECRETARIA 

 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Sírvase la Secretaria pasar lista de 

asistencia. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

LISTA DE ASISTENCIA 

SESIÓN ORDINARIA DEL PRIMER 

PERIODO ORDINARIO 

DE SESIONES CORRESPONDIENTE 

AL TERCER AÑO DE EJERCICIO 

LEGAL 
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DE LA LXI LEGISLATURA 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

OAXACA 

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DEL 

2012 

Aldeco Reyes Retana Marlene, Álvarez 

Martínez Leticia, Aparicio Sánchez 

Florencia Carolina, Basaldú Gutiérrez 

Tomás, Bernal Gómez Guillermo, 

Bolaños Cacho Guzmán Raúl, Campos 

Orozco Marta Patricia, Cortés López 

Elías, Cruz García Martín, Cuevas 

Chávez Daniel Alberto, Domínguez 

Flores Rosalinda, Gallegos Carreño 

Ivonne, García García Margarita, García 

López Francisco Javier, Hampshire 

Franco Carlos Enrique, Hernández 

Cuevas Marco Antonio, Hernández 

Fraguas José Antonio, Hernández 

Guzmán Everardo Hugo, Hernández 

Solís Ángela, Isidro Inocente Joel, López 

Jarquín Emmanuel Alejandro, López 

Gómez Pavel Renato, Lorenzo Inocente 

Héctor, Martínez Neri Francisco, 

Martínez Ramírez Luis de Guadalupe, 

Martínez Villavicencio Carlos, Mayrén 

Carrasco David Miguel, Mecinas Quero 

Perfecto, Mendoza Reyes Juan, Ortiz 

Silva Hita Beatriz, Prieto Desgarennes 

Delfina, Rivera Castillo Clarivel 

Constanza, Rodríguez Soto Guadalupe 

Isaac, Rojas Saldaña María Mercedes, 

Rojas Walls Germán, Serrano Rosado 

Aleida Tonelli, Sosa Villavicencio Flavio, 

Vargas Betanzos Maximino, Vela Gil 

Francisco Martín,  Villacaña Jiménez 

José Javier, Villalobos González Rosa 

Nidia, Ziga Martínez Zory Maristel. 

Presidente, hay cinco permisos del 

Diputado Raúl Bolaños Cacho Guzmán, 

Diputado Carlos Hampshire Franco, 

Diputado Germán Rojas Walls, Diputado 

Héctor Lorenzo inocente y el Diputado 

Carlos Martínez Villavicencio. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

concedidos de acuerdo a la facultad que 

le confiere la fracción I del artículo 25 de 

la ley orgánica del poder Legislativo del 

Estado de Oaxaca. 

¿Hay quórum Diputada Secretaria? 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez:  

si hay quórum Diputado Presidente.  

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

se abre la sesión. 
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(El Diputado Presidente toca el 

timbre) 

Sírvase la Secretaría dar cuenta con el 

orden del día. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

ORDEN DEL DÍA 

SESIÓN ORDINARIA 

CORRESPONDIENTE AL PRIMER 

PERIODO ORDINARIO 

DE SESIONES DEL TERCER AÑO DE 

EJERCICIO LEGAL 

DE LA LXI LEGISLATURA 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

OAXACA 

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DEL 

2012 

1. Lectura y aprobación en su caso 

de las actas de las sesiones 

solemnes y extraordinaria del día 

13 noviembre 2002. 

2. Documentos en cartera 

3. Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por la Diputada Hilda 

Beatriz Ortiz Silva, integrante de 

la fracción parlamentaria del 

Partido del Trabajo con el que se 

crea la ley que promueve la 

Licencia de Paternidad en el 

Estado de Oaxaca. 

4. Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por las Diputadas y 

Diputados integrantes de la 

Comisión Permanente de Pesca 

con el que se reforma y adiciona 

diversos artículos de la Ley de 

Pesca y Acuacultura sustentables 

para el Estado de Oaxaca. 

5. Iniciativa con proyecto de 

decreto… 

El Diputado Everardo Hugo 

Hernández Guzmán: 

Presidente, solicito la palabra. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Everardo Hugo 

Hernández Guzmán: 

Si se pudiera obviar la lectura del orden 

del día, ya lo tenemos en nuestro poder 

en este momento. Le pido ese favor. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Como no, lo someteré al Pleno. En 

atención a la solicitud que hace el 

Diputado Everardo Hugo, someto a la 
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consideración de este Pleno si se obvia 

la lectura del orden del día. Quienes 

estén por la afirmativa por favor levanten 

la mano. Aprobado que se obvie su 

lectura. Está a consideración de la 

Asamblea el orden del día. En atención 

a que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputados solicitan el 

uso de la palabra en votación económica 

se pregunta si se aprueba. Quienes 

estén por la afirmativa sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. 

Aprobado. Una vez aprobado el orden 

del día se va a dar cuenta con el primer 

punto del mismo: lectura y aprobación 

en su caso de las actas de las sesiones 

solemnes y extraordinaria del día 15 de 

noviembre del 2012. En atención al 

acuerdo aprobado en sesión previa por 

este Pleno y atentos al hecho que se 

hizo llegar oportunamente por correo 

electrónico a cada una de las Diputadas 

y los Diputados el acta de la sesión 

anterior, se dispensa su lectura. Por lo 

tanto, está a consideración de la 

Asamblea la aprobación de las mismas. 

Dado que ninguna de las ciudadanas 

Diputadas y ninguno de los ciudadanos 

Diputados solicitan el uso de la palabra, 

en votación económica se pregunta si se 

aprueban las actas de las sesiones 

anteriores. Quienes estén por la 

afirmativa sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. Aprobadas las 

actas. 

Se pasa al segundo punto del orden del 

día: documentos en cartera. Se solicita a 

la Secretaría dé cuenta con los 

documentos en cartera. 

DOCUMENTOS EN CARTERA 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Son todos los documentos en cartera, 

Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. 

Se pasa al tercer punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Leticia Alvárez 

Martínez: 

Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por la Diputada Hita Beatriz 

Ortiz Silva, integrante de la fracción 

parlamentaria del Partido del Trabajo, 

con el que se crea la ley que promueve 
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la Licencia de Paternidad en el Estado 

de Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 72 del 

Reglamento Interior del Congreso, se 

pregunta a la Diputada Hita Beatriz Ortiz 

Silva si desea hacer uso de la palabra 

para exponer los fundamentos de la 

Iniciativa. Tiene usted el uso de la 

palabra Diputada. 

La Diputada Hita Beatriz Ortiz Silva: 

Con su venia Presidente. Diputadas y 

Diputados, a los medios de 

comunicación, al público en general. 

El artículo cuarto de la Constitución 

Política de los Estados Unidos 

mexicanos establece que el varón y la 

mujer somos iguales ante la ley y será 

ésta la que proteja la organización y el 

desarrollo de la familia. Cuando la 

Legislatura Federal decide elevar a 

rango constitucional igualdad entre 

hombres y mujeres, considero que uno 

de los objetivos de la lucha por la 

equidad y la igualdad entre los géneros 

es precisamente inculcar en hombres y 

mujeres que la igualdad de las 

oportunidades y las consideraciones 

debería ser un acto natural entre los 

seres humanos. El reconocimiento de la 

igualdad va más allá de principios 

económicos y líneas políticas. Es un 

principio básico de los derechos 

humanos que deben ser garantizados y 

aplicados a todas las personas sin 

distinción alguna. Por todo esto, con el 

fin de consolidar una cultura de igualdad 

y no discriminación entre mujeres y 

hombres en el ámbito laboral en el 

Estado de Oaxaca y con el firme objetivo 

de seguir impulsando la igualdad de 

oportunidades, hoy presento una 

Iniciativa de ley que se denomina: ley 

que fomenta la Licencia de Paternidad 

en el Estado de Oaxaca. La presente 

Iniciativa de ley tiene por objetivo la 

creación de una Licencia de Paternidad 

dirigida a los trabajadores, cuyo fin 

primordial es otorgar esta licencia para 

que los hombres ejerzan con mayor 

plenitud y reconozcan la importancia de 

compartir la responsabilidad como 

padres en la crianza y cuidado de sus 

hijos, involucrándose íntegramente en 

los primeros cuidados de los hijos. Esta 

Iniciativa de ley nos permitirá armonizar 

y hacer coherentes los derechos de 

maternidad y paternidad para las y los 
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trabajadores del Estado de Oaxaca, que 

se conviertan en padres no sólo por hijos 

biológicos sino también por hijos 

adoptivos pues estos últimos necesitan 

cuidados maternos y paternos durante 

su crianza, para lo cual también 

propongo establecer una licencia 

equitativa de maternidad y paternidad 

durante los primeros días de nacimiento 

o adopción. Es cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Se acusa 

recibo de la Iniciativa y con fundamento 

en el primer párrafo del artículo 51 de la 

Constitución Política local, se turna para 

su estudio y dictamen a las comisiones 

permanentes unidas de trabajo y 

seguridad social, de equidad de género 

y de Administración de Justicia. 

Se pasa al cuarto punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Leticia Alvárez 

Martínez: 

Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por las Diputadas y 

Diputados integrantes de la Comisión 

Permanente de Pesca con el que se 

reforman y adicionan diversos artículos 

de la Ley de Pesca y Acuacultura 

sustentables para el Estado de Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 72 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se pregunta si alguna Diputada 

o algún Diputado integrante de la 

Comisión Permanente de Pesca desea 

hacer uso de la palabra para exponer los 

fundamentos de la Iniciativa. 

La Diputada Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Si Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Tiene usted el uso de la palabra. 

La Diputada Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Con el permiso de la Mesa Directiva de 

este Congreso, compañeras y 

compañeros legisladores, señoras y 

señores de los medios de comunicación, 

ciudadanos presentes. 

La Iniciativa que proponemos los 

Diputados integrantes de la Comisión 

Permanente de Pesca y acuacultura, 
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quienes solicitamos a ustedes de 

manera muy respetuosa su apoyo e 

intervención para que los Pescadores 

sigan contando con los elementos 

suficientes a través de esta Iniciativa que 

reforma y adiciona los artículos de la Ley 

de Pesca y Acuacultura, misma que 

incorpora organismos administrativos a 

nivel municipal, entre otras importantes 

reformas que fortalecen y corrigen la 

vigente ley en la que destacan algunas 

que voy a comentar: la creación de las 

unidades pesqueras y acuícolas 

denominadas UAPS, que dependerán de 

las SEDAFPA encastado y de los 

municipios con actividad pesquera y 

acuícola de manera corresponsable y 

mediante la suscripción de convenios a 

través de estas unidades se operará un 

sistema estatal de información pesquera 

y acuícola y el registro estatal de Pesca 

y acuacultura, principalmente en 

información de los consejos municipales 

y de los sistemas producto, que nos dará 

mayor certidumbre. Este proyecto fue 

elaborado por el Instituto Politécnico 

Nacional, la Universidad nacional 

autónoma de México y la Universidad 

metropolitana. A través de esta red, se 

determinará el seguimiento de esta 

información propiciando que con estos 

elementos se determinen proyectos 

económicos y también su evaluación. Se 

determinará con formación e integración 

del Consejo estatal de Pesca y 

acuacultura así como quien lo preside. 

Éste tiene como propósito proponer 

programas de carácter estatal, regional y 

municipal para el manejo adecuado de 

cultivos y pesquerías que impulsen el 

desarrollo de la Pesca y acuacultura. 

Fortalecer las acciones de vigilancia, 

además de proponer políticas, proyectos 

e instrumentos tendientes al apoyo, 

fomento, productividad, regulación y 

control de las actividades pesqueras y 

acuícolas así como incrementar a los 

sectores productivos. También se 

fortalece la participación activa de las 

comunidades y de los productores en la 

Administración y manejo de los recursos 

pesqueros y acuícolas a través de los 

consejos municipales de Pesca y 

acuacultura y las unidades de 

Administración pesquera y acuícola, con 

el propósito de coordinar y promover la 

participación de los Pescadores, 

acuacultores y productores en sus 

localidades en la Administración y en el 

manejo de los recursos pesqueros y 
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acuícolas. Esto derivado de las 

necesidades reales de quienes viven de 

esta incipiente actividad. Se determinó el 

nombramiento del coordinador general 

de investigación en Pesca y acuacultura 

quien tendrá bajo su responsabilidad 

orientar la investigación científica y 

tecnológica a través de los centros de 

investigación, universidades, colegios, 

escuelas, instituciones académicas 

relacionadas con las ciencias pesqueras 

y acuícolas que deseen incorporarse a 

participar en esta red estatal de 

investigación pesquera y acuícola. Se 

fortalece el fondo de garantía estatal 

para el desarrollo pesquero y acuícola 

que será el instrumento para promover la 

operación de esquemas de 

financiamiento para organizaciones de 

productores, de Pescadores y de 

agricultores de la entidad facilitando el 

acceso a los servicios financieros en el 

mercado, impulsando proyectos que 

contribuyan a la integración y 

competitividad de la cadena productiva, 

desarrollando mecanismos adecuados 

que apoyen la creación de fondos de 

garantía a través del fondo para el 

fomento estatal de las actividades 

productivas de Oaxaca FIDEAPO, 

determinado todo esto en las bases de 

las reglas con las que opera este fondo. 

Es por eso que los Diputados 

integrantes de la Comisión Permanente 

de Pesca que presido proponemos el 

presente dictamen que reforma y 

adiciona diversos artículos de la Ley de 

Pesca y Acuacultura sustentables en el 

Estado de Oaxaca. Se reforman los 

artículos 3 fracciones X y XIII, 5 

fracciones I , XVI y XVII, 9 fracciones III, 

XXV Y XXXII, 16 y 17 fracción IX, 21 y 

22 segundo párrafo, 26, 27, 29 y 30 

último párrafo, 31 segundo párrafo, 46 

segundo párrafo, 52 segundo párrafo, 57 

y 63 primer párrafo. Se adiciona la 

fracción XLV del artículo 5°, el artículo 

22 bis, el artículo 24 fracción III inciso L), 

artículo 62 bis y los dos últimos párrafos 

del artículo 67 de la Ley de Pesca y 

Acuacultura sustentables. Les 

agradeceremos mucho su voto señores 

Diputados y Diputados. Muchas gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se acusa recibo de la Iniciativa y con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a las comisiones permanentes 
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unidas de Pesca y de Administración y 

justicia. 

Se pasa al quinto punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por la Diputada María 

Mercedes Rojas Saldaña, integrante de 

la fracción parlamentaria del Partido 

Revolucionario Institucional por el que se 

reforma la denominación del título 

Séptimo para quedar como: “Revelación 

de Secretos y Acceso Ilícito a sistemas y 

equipos de informática”; la denominación 

del Capítulo Único para denominarse 

Capítulo I; se adiciona al título segundo 

un capítulo VII denominado: “ 

investigación y prevención del delito”, 

con su artículo 165; el artículo 204 bis, al 

título séptimo un capítulo II denominado 

“Acceso ilícito a equipos de cómputo e 

Informática” sus respectivos artículos 

204 bis 1, 204 bis 2, 204 bis 3; todo el 

Libro Segundo del Código Penal para el 

Estado Dispensarse de Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se acusa recibo de la Iniciativa y con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a las Comisiones Permanentes 

Unidas de Administración de Justicia y 

de protección ciudadana. 

Se pasa al sexto punto del orden del día. 

Ruego a la Secretaría dar cuenta con el 

siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Iniciativa con proyecto de decreto 

presentada por el Diputado Juan 

Mendoza Reyes, integrante de la 

fracción parlamentaria del partido acción 

nacional, con el que se reforma el 

artículo primero transitorio del Código 

Procesal Penal para el Estado de 

Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 72 del 

Reglamento Interior del Congreso, se 

pregunta el Diputado Juan Mendoza 

Reyes si desea hacer uso de la palabra 

para exponer los fundamentos de la 

Iniciativa. Se acusa recibo de la Iniciativa 

y con fundamento en el primer párrafo 
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del artículo 51 de la Constitución Política 

local se turna para su estudio y dictamen 

a la Comisión Permanente de 

Administración de Justicia. 

Se pasa el séptimo punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Iniciativa con punto de acuerdo 

presentado por la Diputada Leticia 

Álvarez Martínez, integrante de la 

fracción parlamentaria del Partido de la 

Revolución Democrática por el que se 

exhorta a la Secretaría de Finanzas del 

Gobierno del Estado para que se 

incremente 5 millones de pesos al 

presupuesto destinado a la Secretaría 

de salud en su presupuesto de egresos 

del ejercicio fiscal 2013 para que se 

etiqueten y apliquen específicamente en 

la división de ginecobstetricia del 

hospital civil Aurelio Valdivieso de la 

ciudad de Oaxaca de Juárez. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se acusa recibo de la Iniciativa y con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a la Comisión Permanente de 

Presupuesto y Programación. 

Se pasa al octavo punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Iniciativa con proyecto de acuerdo 

presentado por la Diputada Leticia 

Álvarez Martínez, integrante de la 

fracción parlamentaria del Partido de la 

Revolución Democrática. Se exhorta a la 

Secretaría de Finanzas del Gobierno del 

Estado de Oaxaca para que incremente 

en 3 millones de pesos el monto 

asignado al Instituto de la Mujer 

Oaxaqueña, en su presupuesto de 

egresos del ejercicio fiscal 2013. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se acusa recibo de la Iniciativa y con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a la Comisión Permanente de 

Presupuesto y Programación. 
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Se pasa el noveno punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dar cuenta 

con el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Acuerdo suscrito por los integrantes de 

la Junta de Coordinación Política 

mediante el cual comunican al Pleno 

sobre el formato y calendario de las 

comparecencias de los servidores 

públicos del Ejecutivo con motivo de la 

glosa del Segundo Informe de Gobierno. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Solicito a la Secretaría dar lectura al 

documento. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

HONORABLE ASAMBLEA DE LA LXI 
Legislatura 
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE 
OAXACA 
PRESENTE 

Los suscritos, integrantes de la Junta de 

Coordinación Política de las LXI 

Legislatura del Congreso del Estado 

sometemos a la consideración del Pleno 

de esta Soberanía el acuerdo de la 

Junta de Coordinación Política del 

Congreso del Estado por el que se 

establece el calendario y formato de las 

sesiones de glosa del Segundo Informe 

de Gobierno de conformidad con las 

siguientes: 

CONSIDERACIONES 

1. El análisis del Informe de 

Gobierno del Ejecutivo es un 

proceso de la mayor importancia 

en la vida política estatal y debe 

corresponder a un verdadero 

diálogo entre los poderes de 

Oaxaca, realizado este de manera 

respetuosa, informada, ordenada 

y como expresión de la pluralidad 

política de la entidad. 

2. Es necesario establecer con 

precisión el formato de las 

sesiones de análisis, el orden de 

las intervenciones así como lo 

relativo a su difusión. 

Por lo anteriormente expuesto, la Junta 

de Coordinación Política del Congreso 

del Estado pone a consideración del 

Pleno el siguiente acuerdo: 

Artículo 1.- El presente acuerdo tiene por 

objeto establecer los elementos que 

permitan el desarrollo de la glosa del 

Segundo Informe de Gobierno. 
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Artículo 2.- Para efectos de la glosa, las 

acciones realizadas por las entidades y 

dependencias del Ejecutivo serán 

agrupadas en tres rubros: política 

interior, política económica y finanzas 

públicas y finalmente política social.  La 

primera sesión de análisis será 

desahogada ante el Pleno del Congreso 

del Estado el día martes 3 diciembre del 

presente año a las 10 A.M. y a ella será 

citado el Secretario General de Gobierno 

como responsable de la relación entre 

los poderes. Se presentarán ante el 

Pleno la Secretaría General de 

Gobierno, Secretaría de Seguridad 

Pública, Secretaría de Finanzas, 

Secretario de las infraestructuras y el 

ordenamiento territorial sustentable, 

Secretaría de Desarrollo Social y 

Humano y la Secretaría de Salud. 

Las reuniones correspondientes a las 

demás entidades y dependencias del 

Ejecutivo se desarrollarán ante las 

comisiones permanentes en el salón de 

sesiones y conforme al calendario que 

se anexa al presente. 

Artículo 3.- Con la finalidad de alentar el 

diálogo informado, los funcionarios 

entregaron con 48 horas de anticipación 

los documentos necesarios para su 

presentación. En el caso de funcionarios 

que comparezcan ante el Pleno se 

entregarán los documentos de la Junta 

de Coordinación Política y los 

funcionarios que comparezcan ante 

comisiones permanentes entregarán los 

mismos al Presidente presidenta de la 

Comisión que se trate. Ambas 

presentaciones deberán realizarse de 

manera formal. Los documentos serán 

distribuidos a todos los integrantes de la 

Asamblea Legislativa. 

Artículo Cuarto.- El formato en que se 

desarrollará el conjunto de las sesiones 

de análisis es el siguiente: 

a) La Presidencia de la Mesa 

Directiva, o bien de la comisión 

correspondiente iniciará la sesión 

de acuerdo a la normatividad 

aplicable. 

b) El Presidente de la Mesa 

Directiva, o en su caso el 

Presidente de la Comisión 

Permanente que corresponda, 

dará lectura al presente acuerdo e 

inmediatamente cederá el uso de 

la palabra el funcionario. 

c) El funcionario hará uso de la 

tribuna del Congreso para dar una 

exposición general y concisa 
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respecto del contenido del 

Segundo Informe de Gobierno y 

detallar las actividades realizadas 

bajo su responsabilidad. Para tal 

efecto, dispondrá de 20 minutos y 

podrá auxiliarse de los materiales 

impresos o audiovisuales que 

considere necesarios. 

d) Los legisladores designados por 

cada grupo parlamentario 

realizara su intervención para 

exponer su punto de vista 

respecto de las acciones 

realizadas, pudiendo formular 

hasta tres preguntas. El tiempo de 

que dispondrá cada legislador 

será de hasta 10 minutos. 

e) Los legisladores y legisladoras 

que integran la primera minoría 

del Congreso realizarán dos 

intervenciones y los legisladores 

de los demás grupos 

parlamentarios una sola 

intervención por cada ronda. 

f) Al término de la primera ronda de 

intervenciones de los legisladores 

y las legisladoras el funcionario 

procederá a la respuesta en una 

sola intervención por un tiempo de 

hasta 10 minutos. 

g) Posteriormente los legisladores 

que haya sido designados por sus 

grupos parlamentarios podrán 

ejercer su derecho de réplica 

hasta por cinco minutos cada uno. 

h) El Presidente de la Mesa 

Directiva, o bien el Presidente de 

la comisión correspondiente 

levantara la sesión. 

Artículo quinto.- En las sesiones de 

glosa no se permitirán interpelaciones ni 

intervenciones distintas a las señaladas. 

La Mesa Directiva del Congreso o en su 

caso la Presidencia de la comisión 

conducirán la sesión siendo los únicos 

que podrán realizar las mociones de 

orden que prevee la normatividad interna 

del Congreso.   Las intervenciones de 

los legisladores y las legisladoras y de 

los funcionarios deberán realizarse de 

manera respetuosa y centrándose en la 

materia del Segundo Informe del 

Ejecutivo. 

Artículo Seis.- Las intervenciones de los 

grupos parlamentarios se harán en 

orden decreciente de acuerdo al 

momento en que se constituyó la 

Legislatura iniciando el grupo 

parlamentario con mayor número de 

integrantes y terminando con el de 



 
 
DIARIO DE LOS DEBATES  Tercer Año de Ejercicio Legal 
Primer Período Ordinario de Sesiones 
 

14 
 

menor número de integrantes. La 

segunda ronda la iniciará el grupo 

parlamentario con el menor número de 

integrantes y la terminará el de mayor 

número de integrantes. Los grupos 

parlamentarios por medio de su 

coordinador o coordinadora notificarán a 

quien presida la sesión el nombre de las 

legisladoras y legisladores que 

intervendrán en cada sesión de análisis. 

Los Diputados y Diputadas que no 

integren fracción parlamentaria podrán 

hacer uso de la palabra en los mismos 

términos del presente acuerdo una vez 

que lo hayan realizado las legisladoras y 

legisladores designados por los grupos 

parlamentarios. 

Artículo Siete.- El resguardo de la sede 

del Congreso del Estado está bajo la 

responsabilidad del Presidente de la 

Mesa Directiva. No se permitirá el paso a 

persona armada alguna al salón de 

sesiones. El resguardo del exterior de la 

sede del Congreso corresponderá a las 

fuerzas públicas municipales y, en su 

caso, estatales, quienes se coordinarán 

y establecerán un solo responsable para 

mantener la comunicación con el 

Presidente de la Mesa Directiva y el 

personal que éste designe.  Los titulares 

de las dependencias o entidades del 

Ejecutivo podrán designar un servidor 

público que se coordinará con la 

Oficialía mayor para acordar lo relativo a 

los preparativos y requerimientos 

operativos de las sesiones. 

Artículo Ocho.- Se distribuirá hasta la 

mitad de los espacios de las galerías 

para el acceso de funcionarios e 

invitados, cuidando que se puedan 

realizar de manera regular las funciones 

del Congreso y entregando al poder 

Ejecutivo las cortesías de accesos 

correspondientes.  Se habilitará en lo 

posible un área de apoyo técnico para el 

Ejecutivo adjunto al salón de sesiones. 

Artículo Nueve.- Las sesiones en que se 

realice el análisis del Segundo Informe 

tendrán la máxima difusión posible, se 

invitará a la CORTV a que transmita en 

vivo las sesiones, brindando a éstas una 

cobertura integra y equilibrada, 

incluyendo las intervenciones que 

realicen tanto el poder Ejecutivo como el 

poder Legislativo. 

Articulo diez.- El presente acuerdo 

entrará en vigor al momento de su 

aprobación y será publicado en los 

medios digitales del poder Legislativo. 
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Artícuilo once.- Todo lo necesario para el 

desarrollo del análisis del Segundo 

Informe de Gobierno y que no esté 

resuelto por la normatividad aplicable 

por el presente acuerdo será acordado 

por la Junta de Coordinación Política. 

Rúbrica del Diputado Alejandro López 

Jarquín, presidenta de la Junta de 

Coordinación Política y coordinador del 

grupo parlamentario del PRD. 

Rúbrica del Diputado Francisco García 

López, coordinador del grupo 

parlamentario del PRI 

rúbrica del Diputado Juan Mendoza 

Reyes, coordinador del grupo 

parlamentario del PAN. 

Rúbrica de la Diputada Hilda Beatriz 

Ortiz Silva, coordinadora del grupo 

parlamentario del Partido del Trabajo. 

Rúbrica del Diputado perfecto Mecinas 

Quero, Coordinador del grupo 

parlamentario del partido Movimiento 

Ciudadano. 

Recinto Legislativo del Congreso del 

Estado, San Raymundo Jalpan, Centro, 

Oaxaca, 20 de noviembre del 2012. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado Secretario. 

Está a consideración de la Asamblea el 

acuerdo con el que se acaba de dar 

cuenta. Si Diputada Hita. 

La Diputada Hita Beatriz Ortiz Silva: 

Sí Presidente. Solamente una 

observación. En el calendario, el anexo 

del calendario tenemos ante el Pleno la 

presencia de la Secretaría de Desarrollo 

Agropecuario, Forestal, Pesca y 

Acuacultura y ya en el orden lo omiten. 

Supongo que fue un error de dedo, 

solicito que sea agregado. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Cómo no, se hará la corrección 

pertinente Diputada. Sí Diputado. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

¿Puedo hacer uso de la palabra?. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Con el permiso de la Mesa Directiva, de 

nuestros compañeros Diputados, del 

público presente. Me parece importante 

que estemos ya analizando la glosa, 
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iniciando el análisis de la glosa del 

Gobernador, programando las 

comparecencias de los distintos 

Secretarios y Secretarias, creo que es 

un ejercicio democrático que va a dar luz 

a la sociedad sobre el estado que 

guarda la Administración en Oaxaca. De 

entrada quiero manifestar mi desacuerdo 

con algunas declaraciones 

descalificando la respuesta que el 

Diputado Villacaña añadió al informe del 

señor Gobernador. Yo creo que la 

libertad a disentir es una libertad que 

hemos conquistado con muchas luchas 

en Oaxaca y el Diputado Villacaña la 

ejerció a plenitud. Creo yo que este 

Congreso debe, tiene un espíritu crítico y 

se debe manifestar, es el mejor 

momento para hacerlo. Celebro pues 

que haya manifestado una posición 

crítica con respecto al Ejecutivo. Desde 

luego que puede uno compartir muchos 

de sus juicios pero creo que está en su 

legítimo derecho, en su Pleno derecho 

de manifestarlo. No coincido pues con 

mis compañeros y compañeras que han 

manifestado disensos acerca de su 

posición con respecto al Gobernador. 

Por otro lado quiero manifestar la 

importancia de que estemos revisando el 

formato mediante el cual van a votar, 

van a acudir los Secretarios y 

Secretarias ante esta Soberanía. 

Considero importante destacar varias 

propuestas. Primero, no estoy de 

acuerdo en que haya una distinción en 

cuanto a participaciones, en cuanto a 

grupos, al número de los Diputados 

integrantes. Considero que debería ser 

una participación igualitaria. La fracción 

más pequeña al igual que la fracción 

mayoritaria debería tener las mismas 

posibilidades de cuestionar. De la misma 

manera que fuéramos flexibles con el 

tiempo para que con plenitud se 

pudieran hacer las observaciones 

respectivas, fundamentar las críticas y 

los cuestionamientos. Desde luego que 

también, no estoy de acuerdo que pueda 

haber algún tipo de mordaza a los 

Diputados. Creo que deben hacerse con 

todo orden, con todo respeto los 

cuestionamientos. Creo que debemos 

ser muy claros co los Secretarios y 

Secretarias que vayan a comparecer, 

invitarlos a que no llenen de acarreados 

este salón de sesiones e invitarlos a que 

cuando ellos comparezcan pues no 

traigan autobuses de gente para 

aplaudirles ni para protegerlos porque no 
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hay nada de qué protegerlos, vamos a 

un ejercicio republicano, democrático de 

cuestionamiento, entonces no hay nada 

que temer. Entonces invitar a que sus 

empleados puedan permanecer 

laborando normalmente porque las 

Secretarías prácticamente se paralizan 

cuando comparecen los funcionarios y 

eso no debe suceder más en Oaxaca. 

Se debe ser muy estricto y debemos ser 

vigilantes con el número de pases. Si el 

Secretario de tal Secretaría necesita 10 

gentes para el apoyo técnico, suficientes 

y vigilar que no se llene de empleados la 

tribuna. Yo creo que estamos en la 

mejor, este Congreso sido respetuoso y 

deberíamos ser plurales para escuchar a 

todos. Serían algunas de las 

observaciones que yo tengo. Considero 

importante que mis compañeras y 

compañeros Diputados puedan hacer las 

propias. Muchas gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado por sus 

reflexiones. Pregunto a las compañeras 

y compañeros Diputados si alguien más 

desea hacer uso de la palabra. Toda vez 

que no hay ninguna otra intervención en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba el acuerdo que contiene 

informática en el valle de las 

comparecencias, quienes están por la 

afirmativa… 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Perdón, perdón Presidente, si fueras tan 

amable de tratar de amalgamar mi 

propuesta con la que presenta la Junta o 

no sé si la vas a votar en sentidos 

contrarios. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Es que yo lo entendí Diputado, más que 

como una propuesta, como reflexiones. 

Si me puede usted repetir Diputado las 

propuestas la someto a consideración 

del Pleno como tal. 

El Diputado Presidente Flavio Sosa 

Villavicencio: 

Bueno, primero que haya un artículo o 

un punto del reglamento donde se sea 

preciso con respecto al número de 

acompañantes de los Secretarios, es 

decir, yo estoy de acuerdo que traigan 

un apoyo técnico pero que no llenen las 

galerías y que se les invite a que sus 

dependencias sigan laborando con 

normalidad. Segundo, estoy 
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proponiendo que entre fracciones 

parlamentarias no haya distinción en 

cuanto al número de las participaciones, 

que sea en condiciones de igualdad y 

que no haya censura y tercero, que se 

considere el tiempo suficiente para que 

se pueda hacer la glosa, ya que no 

quisimos cambiar el formato del informe 

gubernamental donde podíamos 

cuestionarlo, ya que no le quisimos 

entrar, nos dio miedo a ser democráticos 

bueno, pues permitamos siquiera que 

cuestionamos a los Secretarios y 

podamos explicar nuestros puntos de 

vistas y fundamentarlos. 

El Diputado Maximino Vargas 

Betanzos: 

Presidente, Presidente, de este lado. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si, adelante. 

El Diputado Maximino Vargas 

Betanzos: 

Yo quisiera solamente comentar una 

apreciación muy válida del Diputado 

Flavio. Ustedes tienen, nosotros 

tenemos una experiencia de lo que pasó 

el año pasado, no tuvimos tiempo, nos 

quedamos cortos. Ahí, un compañero 

Diputado Secretario nos acaba la 

campañita, no tuvimos tiempo para 

preguntar y nos quedamos muy cortos. 

La propuesta en el tercer punto del 

Diputado Flavio es viable que podamos 

votarla, yo creo que podemos votar 

punto por punto y la posibilidad de que 

podamos ir a un formato que tanto lo 

han llevado a los medios y a la opinión 

pública y requerimos más tiempo, sobre 

todo de los Diputados no solamente en 

las preguntas sino aún en las 

respuestas. 

El Diputado Emmanuel Alejandro 

López Jarquín: 

Presidente, si me permite el uso de la 

tribuna. 

El  Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Sí, adelante Diputado. 

El Diputado Emmanuel Alejandro 

López Jarquín: 

Con el permiso de la mesa, compañeras 

y compañeros legisladores. Hago uso de 

la tribuna únicamente para hacer 

razonamientos en torno a la propuesta 

de formato y calendarización que a 
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nombre de la junta hemos presentado el 

día de hoy para su consideración. 

Primero decirles que tenemos la 

experiencia de lo que han sido las 

comparecencias en años anteriores y 

desafortunadamente para algunos de 

nosotros llega un momento en que las 

comparecencias se vuelven tediosas y 

en donde llega una situación de que las 

curules están prácticamente vacías y 

son solamente algunos Diputados por 

los que integran las comisiones 

referentes al Secretario de que se trate 

los que están en las comparecencias. 

Recordemos que en la última, en el 

último esfuerzo que se hizo de tres 

comparecencias del Secretario de la 

SEDAFPA, del Secretario General y del 

Secretario de las infraestructuras que lo 

tratamos de desahogar en un día, hubo 

que finalizar prácticamente las 

comparecencias pues ya había un 

desgaste físico, falta de participación y 

en donde lo que queríamos era que se 

terminaran ya esas comparecencias. 

Creo que ante esas circunstancias 

nosotros hicimos una valoración en 

términos de agrupar a cada uno de los 

Secretarios en tres ejes, la política 

interna, la política económica y la política 

social. Creemos que los titulares de las 

Secretarías que tiene mayor impacto en 

cuanto a la actividad que realizan por ser 

ejecutoras, las que puedan comparecer 

al Pleno y los otros Secretarios puedan 

acudir a cada una de las comisiones, por 

supuesto aquí en el recinto. Hacemos 

también la valoración en términos de 

que si abrimos el tiempo de exposición 

de cada uno de nosotros pues se 

pueden volver también comparecencias 

interminables. Creo que por una 

cuestión de orden si tendríamos que 

normar el tiempo y nosotros 

consideramos que si entramos al análisis 

puntual de lo que fue el informe que 

presentó el Gobernador pudiéramos en 

10 minutos cada una de las fracciones 

precisar los temas que nos interesan, 

precisar los temas en donde tenemos 

cuestionamientos y pudiéramos en ese 

sentido darle orden a cada una de las 

comparecencias y no hacerlas tediosas y 

tampoco en tiempo interminable. 

Estamos haciendo una valoración 

también de que cuando se han ido a 

comisiones las comparecencias, quienes 

participan son los integrantes de la 

comisión respectiva. En estas 

comisiones todos sabemos, están 
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integradas por dos Diputados de la 

fracción del PRI, por tres Diputados de 

las fracciones, ya sea del PRD, del PAN, 

del PT o de Movimiento Ciudadano. Es 

decir, ese ha sido el espíritu de la 

participación, entonces prácticamente 

respetando ese esfuerzo que se ha 

hecho en anteriores ejercicios es que 

tratamos de normar la participación en 

ese sentido. No es hacer distinción de 

una fracción u otra sino simplemente lo 

que en la práctica hemos aplicado que 

es el ejercicio de las comisiones, 

normarlo y poner orden. Yo creo que 

estoy de acuerdo con lo que dice el 

Diputado Flavio, agregar un artículo en 

términos de exhortar al Diputado que no 

utilice ese día de la comparecencia para 

traer trabajadores que deben estar en 

sus funciones, que se determine nada 

más un número de personas que 

puedan acompañarlo y auxiliarlo para 

cumplir con la comparecencia pero que 

en términos generales las actividades de 

la Secretaría sigan el funcionamiento. 

Estaría también de acuerdo quizás en 

normar los seis minutos, cuidar 

únicamente que no sea el tema tan 

estricto en el hecho de que si concluyen 

los 10 minutos de forma automática se 

les cierra el micrófono, que no se les 

impida seguir participando al Diputado 

sino hacer el llamado en términos de 

que su tiempo está concluyendo y que 

se centre a terminar su participación, no 

ser tan tajante sino simplemente una 

situación de tiempo pero si algún 

Diputado requiriera de dos o tres 

minutos más yo creo que no habría por 

qué cerrarle esa posibilidad. 

Es un asunto de darle orden, normar las 

comparecencias, de no hacerlas 

tediosas, de hacerlas muy puntuales en 

cuanto a las participaciones y sobre todo 

que cumplan con su objetivo. Gracias 

compañeros. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. Toda vez que 

existen tres propuestas realizadas a esta 

mesa, del Diputado Flavio Sosa, yo 

quisiera someter las mismas a 

consideración del Pleno comenzando 

con la que establece que señale un 

artículo en donde se determine un 

exhorto a los comparecientes para que 

el número de acompañantes sea 

reducido y evitar con esto… 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 
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Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si Diputado. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Bueno, hay una propuesta que está 

planteando la Junta de Coordinación 

Política que a mi juicio es la que tendría 

que someterse a consideración. 

Aparte de eso me parece que bien 

pudiera hacerse el exhorto al que se 

está refiriendo mi compañero Flavio en 

el sentido de que el compareciente 

venga a este espacio no acompañado 

de más allá de las personas que son 

utilizables para poder cumplir con su 

misión. Entonces, resumiendo, me 

parece que debe someterse a 

consideración la propuesta de la Junta 

de Coordinación Política y si ésta es 

aprobada simplemente se tomará por 

válida. Por otra parte me parece 

importante lo que dice el compañero 

Flavio, me parece relevante que el 

compareciente no traiga personas que 

vengan a realizar una función de 

aplausos o cosa parecida. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muy bien, quiero someter a 

consideración de esta Soberanía… 

La Diputada Ángela Hernández Solís: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si Diputada. 

La Diputada Ángela Hernández Solís: 

También hizo una propuesta el Diputado 

Flavio acerca de que no haya una 

diferenciación entre minorías o mayorías 

aquí en el Pleno y creo que también se 

debe tomar en cuenta. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Claro que sí. Toda vez que está a 

discusión la aprobación del acuerdo yo 

quiero someter a esta Soberanía el 

comentario de si se aprueba en sus 

términos el acuerdo del cual dio cuenta 

la Diputada Secretaria y, de ser así, 

pues obviamente se estaría de manera 

tácita desechando las propuestas que 

hizo el Diputado Flavio Sosa. 
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El Diputado Pavel Renato López 

Gómez: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villarreal Jiménez: 

Sí Diputado. 

El Diputado Pavel Renato López 

Gómez: 

Yo nada más para comentar, solicitaría 

que votaramos en dos partes, primero el 

calendario salvo su mejor opinión y 

posteriormente los procedimientos. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

No ha lugar su petición Diputado porque 

es un solo acuerdo que contiene los dos 

elementos. Yo someto a consideración 

de este Pleno si se modifica en los 

términos que propuso el Diputado Flavio 

el documento original. Quienes estén a 

favor de que se modifique, solicito que lo 

manifiesten levantando la mano. Pido a 

la Secretaría tome nota del número de 

votos. Quienes están porque no se 

modifique en sus términos el acuerdo 

original sírvanse levantar la mano. Son 

29 votos por que no se modifique el 

acuerdo. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si Diputado. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Ya habiendo votado yo creo que se hizo 

una sola votación pero había una 

diferenciación. Yo ya respetando la 

votación anterior pediría que se 

retomara la propuesta del exhorto en los 

términos en que lo plantea el Diputado 

Flavio para que los comparecientes no 

vengan con su equipo, con el equipo que 

los acompaña y se pueda regular y 

también estaríamos de acuerdo, eran 

tres, ese era uno, y el otro… 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

La no distinción en las participaciones y 

el tiempo suficiente Diputado. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Si puede poner a consideración dos de 

los tres puntos que puso el Diputado 



 
 
DIARIO DE LOS DEBATES  Tercer Año de Ejercicio Legal 
Primer Período Ordinario de Sesiones 
 

23 
 

Flavio pero ahora como un exhorto, o 

sea, propongo un exhorto a ustedes… 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Diputado, esta Soberanía determinó que 

no se modifique el acuerdo original. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Presidente, esta Soberanía se mostró 

complaciente con el Ejecutivo. Gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Bueno, aprobado por 29 votos el 

acuerdo que contiene el formato y el 

calendario de las comparecencias. 

Se pasa el décimo punto del orden del 

día: dictámenes de comisiones. Antes de 

dar trámite con el único dictamen de la 

Comisión Permanente de Hacienda se 

pregunta el Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto si desea hacer uso de la 

palabra para exponer los fundamentos 

del dictamen. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Si Presidente y quisieraa impedirle el 

apoyo audiovisual. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Bueno, con el permiso de la Mesa 

Directiva, compañeros Diputado, público 

presente, medios de comunicación. A 

continuación la Comisión de Hacienda 

pone a su consideración el dictamen por 

medio del cual se autoriza al Estado de 

Oaxaca, a través del Poder Ejecutivo, 

para que por conducto del Secretario de 

Finanzas se gestione y contrate uno o 

varios créditos en moneda nacional con 

Banobras, Banco Nacional de Obras, 

hasta por la cantidad de 300 millones de 

pesos. Compañeros Diputados, quiero 

comentarles que tuvimos una ardua 

discusión hacia el interior de la Comisión 

de Hacienda para poder establecer en 

qué términos se daba dicha aprobación. 

Primero que nada yo quiero ser muy 

específico y esclarecer algunas 

cuestiones. Hacia el interior de la 

Comisión se hablaba que si esto iba a 

constituir deuda pública para la parte del 

Estado y la diferenciación entre el 

concepto de deuda y bonos cupón cero. 
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Quiero explicarles a ustedes, pido la 

siguiente diapositiva, que efectivamente 

el mecanismo que estamos aprobando 

se trata de un mecanismo de 

financiamiento que sí constituye deuda 

pública, pero quiero aclarar ante todos 

ustedes que es deuda pública para el 

Gobierno Federal, que es el que tiene la 

obligación del pago del principal al 

vencimiento del bono. Corresponde a la 

Federación cubrir el pago del principal y 

registrar dicha deuda pública. En sí, la 

aprobación que hoy vamos a poner a 

consideración, no constituye y en eso 

hay que ser muy puntuales, deuda 

pública para el Estado porque es 

registrada por la Federación y son ellos 

quienes directamente pagar el principal 

punto del acuerdo, y ustedes tienen ahí 

en su dictamen con la Federación es 

que dicho monto nosotros solamente 

vamos a pagar los intereses. ¿Para qué 

van a ser utilizados estos recursos 

queridos compañeros?, va a ser utilizado 

para atender las declaratorias del 2012 

del Fondo de Desastres Naturales. Las 

informaciones muy puntuales sobre 

dicha contratación de bonos cupón cero 

y lo hacemos de su conocimiento es que 

el monto solicitado es hasta por 300 

millones de pesos y que dicha 

adquisición se va a hacer con un 7% de 

interés como tasa máxima a un plazo de 

20 años y que al finalizar los 20 años el 

valor total del crédito que pagará el 

Gobierno del Estado va a ser de 230 

millones de pesos, es decir, el pago al 

finalizar el tiempo que dura el crédito es 

menor que el propio principal que 

tenemos. Es una gran oportunidad para 

el Estado que tenemos para poder hacer 

esta adquisición. Finalmente 

compañeros en el expediente que 

ustedes tienen, en el cuerpo del 

dictamen se establece el resumen de 

General de declaratorias que va a 

atender dichos recursos. Está el 

desglose presupuestal en su poder, está 

la declaratoria por desastre natural por la 

concurrencia del sismo del 20 de marzo 

del 2012, de la declaratoria por desastre 

natural por las réplicas desarrolladas por 

dicho sismo, la declaratoria por desastre 

natural por la lluvias severas del 15 al 17 

julio en la declaratoria por desastre 

natural por las ocurrencias del 

movimiento de laderas del 29 de julio del 

2012. Todos y cada uno de los recursos 

de este apalancamiento, de esa 

contratación de bonos están 
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establecidas si ustedes ven en los 

anexos de los dictámenes de cada una 

de ellas el nombre de la obra, el 

municipio adonde estará destinado y el 

monto de dicha obra. Todas las 

declaratorias fueron aprobadas y fueron 

autorizadas por el fondo nacional de 

desastres naturales y ustedes van a 

contar con el conocimiento. En resumen, 

el Gobierno del Estado, con la 

aprobación que en dado caso de que 

ustedes así lo decidan vamos a 

autorizar, vamos a comprar menos 

cupón cero que son justamente una 

deuda que contrata el Gobierno Federal 

y que nosotros solamente pagamos los 

intereses en base a una tasa máxima del 

7% anual, a un plazo de 20 años que al 

finalizar habremos pagado el monto 

máximo a valores reales en 20 años de 

230 millones de pesos, 70 millones por 

debajo del monto total que estamos 

pidiendo y que está perfectamente 

establecido cuál es el destino de los 

recursos en todas y cada una de las 

carpetas que ustedes tienen. Agradezco 

a los compañeros de la Comisión el 

arduo trabajo que desempeñaron 

durante este proceso de dictaminación y, 

bueno, esperamos contar con su apoyo. 

Es cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputado. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Presidente, deseo hacer uso de la 

palabra. 

EL Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. Tiene el uso de la 

palabra. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Con el permiso de la Mesa Directiva, de 

mis compañeros Diputados y de mis 

compañeras Diputadas. 

Creo que ha quedado muy claro en 

pocas palabras la naturaleza de esta 

partida que se va a obtener para el 

Estado de Oaxaca, el monto de 300 

millones de pesos. Ha quedado claro 

también que la deuda es asumida por el 

Gobierno Federal y que el Estado de 

Oaxaca únicamente se habrá de limitar 

al pago de los intereses. Ha quedado 

también claro que el destino de recursos 

será aplicado a la atención de los 

problemas que sufrieron nuestros 
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hermanos oaxaqueños a propósito de 

los fenómenos meteorológicos que todos 

conocemos. 

En esas circunstancias, con esa claridad 

con la que se ha expresado y se ha 

explicado la naturaleza de esta partida 

que habría de servir para afrontar estos 

gastos, la fracción parlamentaria del 

Partido de la Revolución Democrática 

apoya este dictamen firmado por los 

compañeros de la Comisión de 

Hacienda y desde luego lo hace desde 

un punto de vista responsable. Me 

parece que tenemos que transitar en la 

obtención de estos montos, en la 

obtención de estas partidas porque son 

necesarias. Hay personas que están 

pendientes de recibir estos beneficios 

pero también el Partido de la Revolución 

Democrática se pronuncia porque haya 

una cuenta y razón inmediata acerca de 

la aplicación de esos fondos. 

Necesitamos que, en el caso concreto 

de la Secretaría de Finanzas, haga un 

recuento inmediato acerca de las 

aplicaciones con el propósito de que se 

informe a esta Soberanía acerca de 

cómo se está aplicando este recurso. 

Por tanto, el Partido de la Revolución 

Democrática apoya este dictamen de la 

Comisión de Hacienda y desde luego 

que votaremos a favor. Muchas gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputado. 

El Diputado David Miguel Mayrén 

Carrasco: 

Presidente, ¿me permite el uso de la 

palabra?. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado David  Miguel Mayrén 

Carrasco: 

Integrantes de la Mesa Directiva, 

compañeras y compañeros Diputados, 

medios de comunicación, público 

presente. 

Ante las tragedias que padecieron 

hermanos oaxaqueños víctimas de 

diversos fenómenos ambientales entre 

los que se incluyen sismos, huracanes y 

lluvias intensas que llevaron a la 

Secretaría de Gobernación a emitir ocho 

declaratorias de desastres naturales en 

tres municipios del estado, en la 

autorización de 300 millones de pesos 

solicitados a este Congreso los 
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legisladores de mi partido, el 

revolucionario Institucional, 

manifestamos lo siguiente: 

No nos oponemos de ninguna manera el 

crédito solicitado recientemente por el 

Ejecutivo del Estado. Dicho partido, 

nuestros integrantes reafirmamos desde 

aquí que tenemos un compromiso claro 

con los pueblos y comunidades de 

nuestra entidad y, por tanto, no 

impediremos por ningún motivo y bajo 

ninguna circunstancia el ejercicio de los 

recursos que contribuyan a su 

desarrollo, que hemos revisado y como 

ya lo explicaron estos compañeros 

Diputados, tanto del partido Acción 

Nacional como de la Revolución 

Democrática, todos y cada uno de los 

municipios que fueron declarados como 

siniestrados en las regiones 

principalmente de la Costa, del Istmo, de 

la Sierra Sur y de la Cuenca del 

Papaloapan, sin embargo, exigimos al 

Gobierno del Estado y a las instancias 

ejecutoras la claridad, comprobación y 

transparencia en la utilización del erario 

público ya que existe hasta el momento 

una total opacidad en el manejo de los 

recursos que este Congreso autorizó en 

abril del año pasado para resarcir los 

daños ocasionados por siete eventos 

naturales en el año 2010, donde se 

afectaron cientos de municipios en todo 

el estado, donde hasta el día de hoy 

familias oaxaqueñas siguen clamando 

urgentemente la ayuda por parte del 

gobierno estatal porque los esfuerzos 

han sido insuficientes. En ese crédito 

teníamos que acceder a $1,500,000,000 

de pesos etiquetados en el presupuesto 

de egresos de la Federación y con lo 

cual se hizo una bolsa de alrededor de 

$3,590,000,000 de pesos, 

principalmente para atender el ramo 

carretero, el ramo de la vivienda, el ramo 

hidráulico y el ramo de salud. Hoy, este 

crédito etiquetado en 300 millones de 

pesos que serán utilizados 180 millones 

de pesos para caminos y carreteras, 20 

millones para lo que son agua potable y 

alcantarillado y 100 millones para 

vivienda, nosotros queremos decir y 

dejar en claro que una vez autorizado 

este recurso será revisado por parte de 

este Congreso a través de la Auditoría 

Superior del Estado con la finalidad de 

que se aplique de manera transparente y 

oportuna y no se vean favorecidas 

empresas del gobierno en turno que lo 

único que buscan es atender sus 
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intereses monetarios y lucrar con la 

pobreza en esas comunidades. Seremos 

vigilantes de la aplicación correcta de 

este recurso para que, a su vez, las 

licitaciones, ya sean estatales o 

nacionales se apeguen en todo 

momento al marco legal y, por ende, su 

manejo se conduzca en forma 

transparente. Finalmente, los Diputados 

de nuestra fracción parlamentaria, 

antepondremos siempre las necesidades 

de las familias oaxaqueñas a cualquier 

otro interés. Lo hacemos así porque 

pensamos, primero, en la prosperidad de 

muchas comunidades y el progreso de 

Oaxaca. Es cuanto señor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputado. 

El Diputado Perfecto Mecinas Quero: 

¿Me permite Presidente?. 

El Diputado José Javier Villacaña 

Jiménez: 

Si Diputado. 

El Diputado Perfecto Mecinas Quero: 

Con el permiso de nuestro Presidente de 

la Mesa Directiva, compañeras 

Diputadas, compañeros Diputados, 

amigos de la prensa y pueblo que hoy 

nos acompaña. La fracción 

parlamentaria del partido Movimiento 

Ciudadano hemos caminado en la 

construcción de acuerdos y consensos 

que beneficien al pueblo de Oaxaca, 

principalmente cuando los recursos se 

van a aplicar sobre todo en la reparación 

de los daños causados por las 

inclemencias del tiempo. Huracanes, 

sismos, vientos y heladas. Nos 

sumarnos a la aprobación de este 

préstamo, estamos garantizando a 

nuestras comunidades que han sido 

declaradas dentro de este programa del 

Fonden que se cristalice la oportunidad 

de atención en sus necesidades en 

caminos, escuelas, el sector salud. La 

exigencia que le hacemos a nuestro 

gobierno y a las dependencias que 

tienen que aplicar dichos recursos es 

que estos sean aplicados en tiempo y 

forma correcta, que no se repita 

precisamente lo que le sucedió en años 

pasados cuando estos recursos llegaron 

y en muchos de nuestros municipios ya 

las obras las habían realizado muchos 

Presidentes municipales generando una 

problemática mayor principalmente 

cuando las empresas que habían sido 
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asignadas en la reparación de las obras 

resulta que ya no tenían nada que hacer. 

Es el exhorto que hacemos a los 

funcionarios que se apliquen de manera 

correcta, oportuna y con claridad para 

que nuestras autoridades en gran 

conocimiento en que serán aplicados 

puntos cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputado. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Una pregunta. Yo quisiera que 

puntualizara el Diputado, 

respetuosamente solicito que se pudiera 

puntualizar la propuesta complementaria 

que hace el Diputado Martínez Neri para 

que, de aprobarse este endeudamiento, 

la Secretaría de Finanzas nos informe 

los detalles del estado que guarda la 

deuda estatal a esta Soberanía y 

podamos conocer los principales y los 

intereses que se están pagando, las 

obligaciones pendientes para que lo 

pudiéramos conocer de manera 

detallada. Me parece muy importante, tal 

vez lo tengamos que votar por separado 

por técnica Legislativa pero yo creo que 

nadie se opondría, efectivamente a que 

si el destino de la deuda es un destino 

noble como se está planteando y como 

lo está solicitando el Ejecutivo se 

pudiera apoyar. Sin embargo, si es 

necesario que se puntualice. Tengo 

entendido que vamos a votar el 

dictamen de la comisión, pero creo que 

esta Soberanía tiene la sensibilidad 

suficiente como para que atender algo 

que considero necesario para una buena 

relación entre poderes. Gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. Pregunto al 

Diputado Isaac Rodríguez si tiene algún 

comentario. 

El Diputado Guadalupe Isaac 

Rodríguez Soto: 

Sí, yo estoy a favor. En sí, la ley que nos 

marca rendir un informe trimestral por 

parte del Gobierno del Estado, de la 

Secretaría de Finanzas. Dos, en el 

artículo transitorio del propio cuerpo del 

dictamen, en la propuesta del Diputado 

Neri ya se contempla en el transitorio 

para que se nos informe también el 

avance físico financiero de la ejecución 

de obras de este programa yo también 

estoy de acuerdo y, vamos, es un 
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ejercicio que apoyaríamos lo que dice el 

Diputado Flavio que si hay un interés 

específico, que ya se nos hizo llegar 

oficialmente a las comisiones por parte 

de la Secretaría de Finanzas el estatus 

de la deuda pública. Entiendo porque el 

PT no forma parte ni de las comisiones 

de Presupuesto y de Hacienda, pero con 

mucho gusto en lo personal me 

comprometo de hacerselas llegar y 

también oficialmente también si se 

quiere hacer por medio de una técnica 

de pregunta Legislativa, también yo creo 

que la Secretaría de Finanzas se lo 

podía hacer llegar de manera muy 

puntual. 

El Diputado Presidente José Javier y 

aquella Jiménez: 

Si, el Diputado Flavio Sosa está de 

acuerdo con la intervención. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Mi petición era para que pudiéramos 

disponer de toda la información 

necesaria, si así lo marcan algún artículo 

del dictamen y si la propia ley así lo 

obliga y existe voluntad, dijo, en este 

sentido, es más, si ya la Comisión 

dispone que la pudiéramos socializar, 

efectivamente yo no la tengo en mi 

poder para que pudiéramos todos tener 

conocimiento Pleno del estado de 

endeudamiento actual y de cómo se está 

manejando esta deuda. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Bien, subsanado el tema, solicito a la 

Secretaría dar cuenta con el único 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Hacienda. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se autoriza al Estado de Oaxaca a 

través del Poder Ejecutivo por conducto 

de la Secretaría de Finanzas para que 

gestione y contrate uno o varios créditos 

en moneda nacional con el Banco 

Nacional de Obras y Servicios Públicos, 

Sociedad Nacional de Crédito e 

institución de banca de desarrollo hasta 

por la cantidad de 300 millones de 

pesos. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado se requiere que antes de dar 
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cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura a la Iniciativa que lo 

hubiere motivado, por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura de la Iniciativa. Quienes estén a 

favor de la dispensa sírvanse leantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura de la Iniciativa. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa, consulto al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de decreto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. 

Aprobada la dispensa de la lectura del 

dictamen y su decreto. A discusión en lo 

general el dictamen con proyecto de 

decreto con el que se acaba de dar 

cuenta, en atención a que no se 

registran intervenciones se procederá a 

la votación en lo general, pero antes de 

continuar se pregunta a la Asamblea si 

alguna Diputada por algún Diputado 

desean reservar algún artículo para su 

discusión en lo particular. Bien. A 

continuación se recogerá la votación en 

lo general en forma económica. Pido a la 

Secretaria tomar nota de la votación y 

comunicarlo a esta Presidencia. Los 

Diputados y Diputadas que estén por la 

afirmativa sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. Solicito a la 

Diputada Secretaria Leticia Álvarez haga 

registro de los votos a favor y la 

Diputada Margarita García registrar los 

votos en contra. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

34 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muy bien. Los Diputados y Diputadas 

que estén por la negativa sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Cero. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se declara aprobado en lo general con 

34 votos a favor el decreto por el que se 

autoriza al Estado de Oaxaca, a través 

del Poder Ejecutivo, por conducto de la 

Secretaría de Finanzas para que 

gestione y contrate uno o varios créditos 

en moneda nacional con el Banco 

Nacional de Obras y Servicios Públicos, 

Sociedad Nacional de Crédito, 
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Institución de Banca de Desarrollo hasta 

por la cantidad de 300 millones de 

pesos. 

A discusión en lo particular el dictamen 

con proyecto de decreto de referencia. 

Se solicita a la Secretaría informe si se 

reservaró algún artículo para su 

discusión en lo particular. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

No se reservó ningún artículo 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

No habiéndose realizado reserva, se 

procederá a recoger la votación en lo 

particular en forma económica. Pido a la 

Secretaria tomar nota de la votación y 

comunicarlo a esta Presidencia. Los 

Diputados y Diputadas que estén por la 

afirmativa, sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. Gracias. Pido a la 

Secretaria tomar nota de la votación y 

comunicarlo a esta Presidencia. Los 

Diputados y Diputadas que estén por la 

afirmativa sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. Gracias.  

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

33 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias. Los Diputados y Diputadas que 

estén por la negativa sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Ningún voto en contra Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Se declara 

aprobado en lo particular con 33 votos a 

favor el decreto a discusión. Aprobado 

en lo general y en lo particular el decreto 

por el que se autoriza al Estado de 

Oaxaca a través del poder Ejecutivo por 

conducto de la Secretaría de Finanzas 

para que gestione y contrate uno o 

varios créditos en moneda nacional con 

el Banco Nacional de Obras y Servicios 

Públicos Sociedad Nacional de Crédito, 

institución de banca de desarrollo hasta 

por la cantidad de 300 millones de 

pesos. Comuníquese al Ejecutivo para 

los efectos constitucionales. 
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Antes de dar trámite con los cinco 

dictámenes emitidos por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación, se pregunta al Diputado 

Francisco Martínez Neri si desea hacer 

uso de la palabra para exponer los 

fundamentos de los dictámenes. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Si Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado, tiene usted el uso de 

la palabra. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Con el permiso de la mesa, con el 

permiso de ustedes compañeras y 

compañeros Diputados. Solamente 

quiero hacer algunas puntualizaciones 

por cuestiones de orden en la discusión 

de los cinco dictámenes que está 

presentando la Comisión de 

Presupuesto y Programación. En primer 

término, el dictamen que se enuncia en 

el inciso A en el orden del día tiene que 

ver con proyectos de decreto relativo a 

leyes de ingresos. Es todo, no tiene 

absolutamente ningún problema porque 

hemos venido aprobando leyes de 

ingresos hasta este momento inclusive 

relativos al año 2002. En el siguiente 

dictamen se trata del archivo de 

expedientes que los asuntos que trata 

deben darse por concluido Estado que 

no existe ya materia para su 

continuación. Los otros tres dictámenes 

tienen particularidades especiales que 

me gustaría aclarar ante ustedes. Como 

saben, los municipios, lo mismo que las 

empresas tienen empleados, mantienen 

una relación laboral de trabajo con 

quienes prestan servicios subordinados 

y es usual que estos trabajadores 

lleguen, en su caso, a demandar a sus 

patrones por la falta de cumplimiento en 

el contrato. Esto genera que a través del 

tiempo, si es que el asunto no se arregla 

de inmediato, se generen deudas 

importantes por parte de los municipios, 

en lo concreto, se van acumulando y se 

convierten más adelante en un 

verdadero problema económico y que se 

definen finalmente ante las autoridades 

laborales por vía de un lago. En el caso 

concreto del dictamen con proyecto de 

acuerdo enunciado con el inciso C, 

simplemente nos estamos dando por 

enterados, esa es la naturaleza del 

dictamen, de la comunicación que la 
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Junta de Arbitraje para los empleados 

del servicio de los poderes del Estado 

nos están haciendo llegar. En los dos 

últimos dictámenes, hay una 

particularidad muy importante que 

ustedes deben conocer porque habrán 

de votar desde luego acerca de su 

contenido y se trata de lo siguiente. Hay 

diversos municipios, de los cuales desde 

luego están enunciados aquí en los 

incisos D y E, que mantienen en este 

momento deudas por concepto de 

laudos de tipo laboral. Esas deudas, en 

muchos de los casos, se han convertido 

en un verdadero dolor de cabeza para 

los Presidentes municipales y estos, 

desde luego, han acudido al Congreso 

para el efecto de que pueda generarse 

un decreto especial en el cual se pueda 

determinar alguna partida para que ellos 

enfrenten este problema de carácter 

económico. El gran problema que 

tenemos es que no es posible que la 

Cámara de Diputados, que esta 

Soberanía pueda emitir un decreto, una 

partida, una cantidad para que se haga 

frente a esa necesidad económica. No 

tenemos esa facultad. 

Consecuentemente, estos dos últimos 

dictámenes lo que están planteando es 

el hecho de que la Cámara de Diputados 

tiene esa facultad y, en ese sentido no 

ha lugar a la petición de los Presidentes 

municipales en el sentido de otorgarles 

una partida presupuestal para que 

puedan hacer frente a esa necesidad 

económica. Desde luego no omito 

señalar que este es un problema serio 

para los municipios que tenemos que ver 

aquí en la Legislatura, que tenemos que 

plantear en términos de Iniciativa para 

ver cómo se resuelve más adelante 

estos problemas porque desde luego 

que los trabajadores tienen la necesidad 

de recibir sus salarios y desde luego los 

patrones, en este caso los Presidentes 

municipales tienen la obligación de 

pagar y en este sentido pues este es el 

contenido de los dictámenes que 

presentar hoy la Comisión de 

Presupuesto y Programación y respecto 

de los cuales pide la aprobación por 

parte de ustedes. Muchas gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. Pido a la 

Secretaría dar cuenta con el primer 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación. 
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La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto 

relativo a las leyes de ingresos para el 

ejercicio fiscal 2012 de los municipios de 

Santa Cruz Mixtepec, Zimatlán, Villa de 

Tututepec de Melchor Ocampo, Juquila, 

Santa María Zoquitlán, Tlacolula y 

Tepelmeme Villa de Morelos, 

Coixtlahuaca, Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura a las Iniciativas que lo 

hubieren motivado, por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura de las Iniciativas. Quienes estén 

a favor de la dispensa sírvanse levantar 

la mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura de las Iniciativas. En virtud de 

que la Asamblea ha contado con el 

dictamen a discusión de forma previa, 

consulto al Pleno y se dispensa la 

lectura del dictamen con proyecto de 

cuatro leyes de ingresos. Quienes estén 

por la afirmativa sírvanse manifestarlo 

levantando la mano. Aprobada la 

dispensa de la lectura del dictamen y su 

decreto. A discusión en lo general el 

dictamen con proyecto de leyes de 

ingresos municipales con el que se 

acaba de dar cuenta. En atención a que 

no se han registrado intervenciones se 

procederá a la votación en lo general 

pero antes de continuar se pregunta a la 

Asamblea si alguna Diputada o algún 

Diputado desea reservar algún artículo 

para su discusión en lo particular. A 

continuación con fundamento en los 

artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso se recogerá la 

votación en lo general en forma nominal 

empezando por el primer Diputado a la 

derecha de esta mesa solicitándole que 

exprese su apellido, nombre y el sentido 

de su voto. Pido asimismo la Secretaria 

tomar nota de la votación y comunicarlo 

en su oportunidad a esta Presidencia. 

Martínez Neri a favor. 

López Jarquín Alejandro a favor. 

Domínguez Flores Rosa linda a favor. 

Ortiz Silva Hita a favor. 

Hernández Solís Angela a favor. 

Rodríguez Soto Isaac a favor. 



 
 
DIARIO DE LOS DEBATES  Tercer Año de Ejercicio Legal 
Primer Período Ordinario de Sesiones 
 

36 
 

Joel Isidro a favor. 

Rivera Castillo Clarivel a favor. 

Luis de Guadalupe a favor. 

Campos Orozco Marta Patricia a favor. 

Carolina Aparicio Sánchez a favor. 

Mayrén Carrasco David a favor. 

Rojas Saldaña María Mercedes a favor. 

Cortés Elías a favor. 

Mecinas Quero a favor. 

Guillermo Bernal Gómez a favor. 

Hernández Guzmán Everardo Hugo a 

favor. 

Aleida Serrano a favor. 

Mendoza Reyes a favor. 

Gallegos Carreño a favor. 

Ziga Martínez Zory Maristel a favor. 

García López Francisco Javier a favor. 

Villalobos González Rosa Nidia a favor. 

Vargas Betanzos a favor. 

Cuevas Chávez a favor. 

Vela Gil Martín a favor. 

Villacaña Jiménez Javier a favor. 

Alvarez Martínez Leticia a favor. 

García García Margarita a favor. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

¿Falta alguna Diputada o Diputado por 

emitir su voto? 

Solicito a la Secretaría recuento de la 

votación e informe su resultado. 

La Diputada Secretaria Leticia libres 

Martínez: 

32 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

¿Votos en contra?. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se declara aprobadas en lo general con 

32 votos a favor las referidas leyes de 

ingresos municipales para el ejercicio 

fiscal 2012. A discusión en lo particular 

el dictamen con proyecto de cuatro leyes 

de ingresos municipales para el ejercicio 

fiscal 2012. Se solicita a la Secretaría 

informes y se ha reservado algún 

artículo para su discusión en lo 

particular. 
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La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

No se reservó ningún artículo 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias. No habiéndose 

realizado reservas y con fundamento en 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior de Congreso se recogerá la 

votación en lo particular en forma 

nominal empezando por el primer 

Diputado a la derecha de esta mesa 

solicitándole exprese su apellido, 

nombre y el sentido de su voto. Pido 

nuevamente a la Secretaría tome nota 

de la votación e informe a esta 

Presidencia. 

Martínez Neri a favor. 

Domínguez Flores Rosalinda a favor. 

Ortiz Silva Hita a favor. 

Hernández Solís Angela a favor. 

Rodríguez Soto Isaac a favor. 

Joel Isidro a favor. 

Rivera Castillo Clarivel a favor. 

Luis de Guadalupe a favor. 

Campos Orozco Marta Patricia a favor. 

Mayrén Carrasco David a favor. 

Rojas Saldaña María Mercedes a favor. 

Carolina Aparicio a favor. 

Cortés Elías a favor. 

Mecinas Quero a favor. 

Guillermo Bernal Gómez a favor. 

Hernández Guzmán Everardo Hugo a 

favor. 

Aleida Serrano a favor. 

Flavio Villavicencio en pro. 

Mendoza Reyes a favor. 

Gallegos Carreño a favor. 

Ziga Martínez Zory Maristel a favor. 

García López Francisco Javier a favor. 

Villalobos González Rosa Nidia a favor. 

Vargas Betanzos a favor. 

Cuevas Chávez a favor. 

Vela Gil Martín a favor. 

López Jarquín Alejandro a favor. 

Villacaña Jiménez Javier a favor. 

Alvarez Martínez Leticia a favor. 

García García Margarita a favor. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 
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¿Falta algún Diputado o Diputado por 

emitir su voto? 

Solicito a la Secretaría haga el recuento 

de la votación e informe sobre su 

resultado. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

¿En contra? 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se declaran aprobadas en lo particular 

con 32 votos a favor las cuatro leyes de 

ingresos municipales para el ejercicio 

fiscal 2012. Aprobadas en lo general y 

en lo particular las leyes de ingresos 

para el ejercicio fiscal 2012 de los 

municipios de Santa Cruz Mixtepec, 

Zimatlán, Villa de Tututepec de Melchor 

Ocampo, Juquila, Santa María Zoquitlán, 

Tlacolula y Tepelmeme Villa de Morelos, 

Coixtlahuaca, Oaxaca, comuníquese al 

Ejecutivo para los efectos 

constitucionales y órdenes de su 

publicación en decretos separados. 

Pido a la Secretaría dé cuenta con el 

segundo dictamen emitido por la 

Comisión Permanente de Presupuesto y 

Programación. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que se ordena el archivo de los 

expedientes números 20, 31, 33, 35, 37, 

40, 52, 55, 56, 57, 59, 63, 64, 65, 66, 69, 

76, 79, 81, 83, 84, 86, 101, 106, 107, 

108, 113, 120, 123, 125, 132, 133, 139, 

140, 141, 143, 146, 148, 149, 152, 153, 

154, 155 y 156 como asuntos 

definitivamente concluidos al no existir 

materia para su continuación. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado, por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura de este documento. Quienes 

estén a favor de la dispensa sírvanse 
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levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del documento que ha dado 

lugar al dictamen a discusión. En virtud 

de que la Asamblea ha conocido el 

dictamen a discusión en forma previa, 

consulto al Pleno si se dispensa la 

lectura del dictamen con proyecto de 

acuerdo. Quienes estén por la afirmativa 

sírvanse manifestarlo levantando la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del dictamen y su acuerdo. A 

discusión el dictamen con proyecto de 

acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputado solicitó el 

uso de la palabra, y de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso en votación 

económica se pregunta si se aprueban. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaria tomar nota 

de la votación y comunicarlo a esta 

Presidencia. Si mantienen su voto por 

favor compañeros Diputados. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

31 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. 

Aprobado con 31 votos el dictamen con 

punto de acuerdo por el que se ordena 

el archivo de los expedientes números 

20, 31, 33, 35, 37, 40, 52, 55, 56, 57, 59, 

63, 64, 65, 66, 69, 76, 79, 81, 83, 84, 86, 

101, 106, 107, 108, 113, 120, 123, 125, 

132, 133, 139, 140, 141, 143, 146, 148, 

149, 152, 153, 154, 155 y 156 como 

asuntos definitivamente concluidos al no 

existir materia para su continuación. 

Comuniquese la presente determinación 

a los interesados. 

Pido a la Secretaría dé cuenta con el 

tercer dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Francisco Martínez Neri: 

Quisiera pedirle que los tres dictámenes 

siguientes, dado que tienen la misma 

naturaleza pudieran votarse de manera 

conjunta. 
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El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muy bien Diputado. 

Solicito a la Secretaría dé cuenta con el 

tercer dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca, de conformidad con lo previsto 

en el artículo sexto de la Ley de Bienes 

Pertenecientes al Estado de Oaxaca, se 

da por enterada de los laudos dictados 

por la Junta de Arbitraje para los 

empleados al servicio de los poderes del 

Estado en contra de los Ayuntamientos 

de Putla Villa de Guerrero Putla, Santa 

Cruz Xoxocotlán, Centro, San Martín de 

los Cansecos Ejutla, San Raymundo 

Jalpan, Centro; Santa Cruz Amilpas, 

Centro; Santa Lucía del Camino, Centro; 

San Pedro Mixtepec, Juquila; Villa de 

Etla, Etla; así como el gobierno 

constitucional del Estado de Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Se reserva 

para su votación en conjunto. Solicito a 

la Secretaría dé cuenta con el cuarto 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca determina que no es procedente 

que el Congreso del Estado expida un 

decreto especial para autorizar una 

partida presupuestal para cubrir el pago 

de las obligaciones a que fueron 

condenados los Ayuntamientos de San 

Felipe Jalapa de Díaz, Tuxtepec; 

Asunción Nochixtlán, Nochixtlán; Ocotlán 

de Morelos, Ocotlán; San Miguel 

Soyaltepec, Tuxtepec; San Pedro 

Mixtepec, Juquila; San Juan 

Cacahuatepec, Jamiltepec; San Pedro 

Pochutla, Pochutla; Villa de Zachila, 

Zachila y San Pablo Villa de Mtla, 

Tlacolula, Oaxaca, en los términos 

solicitados por la Junta de Arbitraje para 

los empleados del servicio de los 

poderes del Estado en virtud de que la 

facultad que expresamente le confiere el 

artículo sexto de la Ley de Bienes 
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Pertenecientes al Estado al poder 

Legislativo se refiere a que si no hubiera 

partida en el presupuesto de egresos del 

año se solicita a la Legislatura del 

Estado la expedición de un decreto 

especial que autorice la erogación. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Se reserva 

para su votación en conjunto. Pido a la 

Secretaría dé cuenta con el quinto 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de Presupuesto y 

Programación. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura Constitucional 

del Estado de Oaxaca, de conformidad 

con lo previsto con los artículos 115 

fracción IV de Constitución Política de 

los Estados Unidos mexicanos, 113 

fracción II inciso C de la Constitución 

Política del Estado dispensarse de 

Oaxaca y 43 fracción XXV de la Ley 

Orgánica Municipal, determina que es 

improcedente que el Congreso del 

Estado de Oaxaca expida un decreto 

especial para autorizar una partida 

presupuestal a los Ayuntamientos de 

Villa de Zachila, Zachila; Villa de Etla, 

Etla; Magdalena Tequisistlán, 

Tehuantepec; San Pablo Huixtepec, 

Zimatlán; Putla de Villa de Guerrero, 

Putla; Santa Cruz Xoxocotlán, Centro; 

Heroica Ciudad de Ejutla de Crespo, 

Ejutla; Santo Domingo Tehuantepec, 

Tehuantepec; Zimatlán de Álvarez, 

Zimatlán y San Pablo Huitzo, Etla, 

Oaxaca, para el pago de prestaciones 

económicas a que fueron condenados. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. De 

conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con los dictámenes de la 

Comisión se dé lectura al documento 

que lo hubiere motivado, por lo que 

consulto a esta Asamblea si es de 

dispensarse la lectura de los 

documentos. Quienes estén a favor de la 

dispensa sírvanse levantar la mano. 

Aprobada la dispensa de la lectura de 

los documentos que han dado lugar a 

los dictámenes a discusión. En virtud de 

que la Asamblea ha conocido los 

dictámenes a discusión en forma previa, 
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consulto al Pleno si se dispensa la 

lectura de los dictámenes con proyecto 

de acuerdo. Quienes estén por la 

afirmativa sírvanse levantar la mano. 

Aprobada la dispensa de la lectura de 

los dictámenes y sus acuerdos. A 

discusión los dictámenes con proyecto 

de acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputado solicitaron el 

uso de la palabra y de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueban. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaría tomar nota 

de la votación y comunicarlo a esta 

Presidencia y a los compañeros 

Diputados solicito que por favor 

mantengan su voto. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

32 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias. Aprobados con 32 

votos a favor los tres dictámenes de 

referencia y sus respectivos acuerdos. 

Comuníquese la presente 

determinación… 

El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si. 

El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Faltó tomar la votación en contra. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Perdón.  Corregimos inmediatamente 

ese hecho Diputado. Votación en contra 

de los tres dictámenes. 

El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Quiero manifestar que mi voto en contra 

se debe a que los dictámenes marcados 

con el inciso c, d y e, violan el derecho 

laboral de los trabajadores, quedan en 

estado de indefensión porque los 

Ayuntamientos han solicitado una 

partida extraordinaria y el Congreso les 

está diciendo que no ha lugar, pero no 

les está diciendo que vía deben tomar 
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ahora para que no se violenten los 

derechos de los trabajadores que han 

ganado un laudo pero que el 

Ayuntamiento se niega a pagarles 

porque carecen de recursos. Creo que 

aquí el Pleno está actuando de manera 

lapidaria en este hecho laboral, por eso 

quiero que se asiente mi voto en contra, 

ya lo hice en una ocasión, 

desafortunadamente la comisión nunca 

me dio por escrito el derecho a aportar 

mis razonamientos y veo que en esta 

ocasión pues se meten en paquete tres 

dictámenes que son bastante delicados 

para el futuro de la vida laboral. Así 

quiero que quede asentado. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Así será Diputado. aprobados con 32 

votos a favor y un voto en contra los 

dictámenes y sus acuerdos respectivos. 

Comuníquese la presente determinación 

a los interesados. 

Antes de dar cuenta con los 15 

dictámenes emitidos por la Comisión 

Permanente de Gobernación, se 

pregunta al Diputado Elías Cortés López 

si desea hacer uso de la palabra para 

exponer los fundamentos de los mismos. 

Adelante Diputado. 

El Diputado Elías Cortés López: 

Muchas gracias Presidente. 

Compañeras y compañeros Diputados. 

Dado el número de dictámenes que la 

Comisión de Gobernación el día de hoy 

somete a consideración de este Pleno, 

voy a tratar de ser muy explícito, sobre 

todo en los primeros dictámenes 

enmarcados en los incisos a), b), c) y d). 

Me voy a referir primero al primer 

dictamen referente al municipio de Villa 

de Etla. En el anterior período ordinario 

de sesiones, la Comisión de 

Gobernación elaboró un dictamen en el 

que faculta al Cuerpo Colegiado del 

Ayuntamiento de la Villa de Etla para 

que, en uso de sus facultades y de su 

autonomía municipal, hiciera el 

procedimiento establecido en sus 

normas para efectos de cubrir la vacante 

que todavía no se cubría, que bajo el 

principio de representación proporcional 

se tenía que integrar un regidor en ese 

Ayuntamiento, un regidor que fue 

asignado a esa regiduría precisamente 

al partido Nueva Alianza. Sin embargo, 

un ciudadano integrante de esa planilla 
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que compitió en el proceso electoral 

local pasado recurre mediante juicio de 

protección de sus derechos político-

electorales a la sala regional Xalapa y 

posteriormente un acuerdo que tomó el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial del 

Estado de Oaxaca, revocan la 

determinación que este Pleno, que este 

Congreso había tomado referente a la 

asignación de esa regiduría por el 

principio de representación proporcional. 

Nos dio cinco días los órganos 

jurisdiccionales en materia electoral, me 

refiero a la sala regional Xalapa del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación y el tribunal Estatal 

Electoral para que nosotros hagamos 

ese procedimiento de asignación 

dándole la oportunidad a la persona que 

recurrió y que echó abajo el dictamen de 

esta Soberanía de ser beneficiado por la 

regiduría vacante en la Regiduría de la 

Villa de Etla.  

Compañeras y compañeros, es una 

resolución de los órganos 

jurisdiccionales en materia electoral de 

este país y de este estado. 

Independientemente de los acuerdos 

que se puedan construir en este 

municipio para la debida integración del 

Cuerpo Colegiado, del cabildo, del 

Ayuntamiento de la Villa de Etla, 

tenemos una resolución que cumplir y 

ésta es la resolución que se pone a 

consideración de ustedes, lo tienen 

como dictamen de la Comisión de 

Gobernación en acatamiento a las 

resoluciones de estos órganos 

jurisdiccionales. El sentido de esta 

resolución es designar a los concejales 

de representación proporcional del 

partido Nueva Alianza en cumplimiento a 

la sentencia del tribunal Estatal Electoral 

de Oaxaca dentro del expediente 

JLC12/2012.  El otro dictamen, en el 

inciso marcado como b) es en el 

municipio de Santa María del Tule, en 

este municipio quiero hacer énfasis 

porque se cubre con un procedimiento 

establecido en la ley que, previa 

Asamblea del municipio de Santa María 

del Tule, esta Asamblea decide destituir 

a las autoridades municipales por las 

razones expuestas en esa misma 

Asamblea. Sin embargo, el Congreso del 

Estado, dentro de sus facultades no 

puede validar un acta de esa naturaleza 

sin que transiten mediante un 

procedimiento establecido en la ley. 

¿Cuáles son los procedimientos?, 
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buenos, pues todos los conocemos el 

procedimiento de revocación del 

mandato, desaparición del Ayuntamiento 

o la vía más rápida es la licencia o la 

renuncia de por lo menos de la mayoría 

de los integrantes del cabildo. En este 

último caso se actualiza en el expediente 

que nosotros tenemos en la Comisión 

Permanente de gobernación, se 

actualiza porque la mayoría de los 

integrantes del cabildo, incluyendo el 

Presidente municipal, se separan del 

cargo en la Comisión de Gobernación 

los manda llamar y ante la Comisión, 

mediante una diligencia pública ello 

ratifican esa separación del cargo día de 

licencia al cabildo, lo que proceda 

compañeras y compañeros en este caso 

es decretar la desaparición del 

Ayuntamiento para no tener un vacío de 

autoridad y, en su momento, ahorita lo 

que procede es nombrar a un 

administrador municipal que se 

encargue de la Administración pública 

municipal en tanto el Ejecutivo consenso 

de la integración de un concejo 

municipal en el municipio de Santa 

María del Tule. Sin embargo, en la 

misma Asamblea los hacen un nuevo 

nombramiento de la integración de un 

nuevo cabildo. Tengo las constancias en 

la Comisión de Gobernación, quien 

guste verlo de que existe el consenso de 

la mayoría de la población con el 

nombramiento de los nuevos integrantes 

del cabildo. Sin embargo, nosotros no 

podemos hacer de oficio el 

nombramiento de la integración del 

nuevo cabildo hasta en tanto el Gobierno 

del Estado, el titular del poder Ejecutivo 

nos mande esa integración porque así lo 

establece las normas que rigen este tipo 

de procedimientos. El tercer dictamen, el 

inciso c) es en el mismo caso de Santa 

María del Tule, en el mismo caso la 

diferencia acá es que aún no se 

consensada la integración de la nueva 

integración del cabildo para efectos de 

proceder a la instalación de las nuevas 

autoridades en el municipio de San 

Francisco Tlapancingo, esta Soberanía, 

la Comisión Permanente de gobernación 

propone el nombramiento de un nuevo 

administrador municipal en tanto la 

Asamblea, en tanto los grupos se ponen 

de acuerdo para efectos de proponer al 

Ejecutivo y, a su vez el Ejecutivo a esta 

Soberanía, el nombramiento de la nueva 

integración de las autoridades 

municipales. En el inciso d) tenemos la 
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casa de Santa María Atzompa, en este 

municipio ustedes recordarán que 

habíamos facultado en un término de 60 

días al Instituto Estatal Electoral y de 

participación ciudadana para que hiciera 

todas las actividades a su alcance y 

crear las condiciones necesarias para 

realizar la elección municipal en la 

demarcación de Santa María Atzompa. 

Sin embargo, el Instituto Estatal Electoral 

no logró consensar el procedimiento de 

la elección municipal que bajo el 

régimen de sistemas normativos internos 

eligen a sus autoridades este municipio. 

Sin embargo, los inconformes acuden a 

la sala regional Xalapa del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la 

Federación mediante juicio de protección 

de sus derechos político -electorales en 

la sala regional Xalapa ordena a esta 

Soberanía dotarle o facultad al Instituto 

Estatal Electoral con una prórroga de 90 

días para intentar nuevamente crear las 

condiciones para llevar a cabo la 

elección de las autoridades municipales 

en Santa María Atzompa. Éste es el 

primer grupo que quisiera señor 

Presidente que se tocara de manera 

individual cada uno de los grupos, cada 

uno de los dictámenes de los municipios 

que hice mención y del inciso e) hasta el 

inciso ñ) que es el último de los 

dictámenes que se propone a 

consideración, quisiera que se tocarán 

en paquete toda vez que es de mero 

trámite, es por una disposición que 

establece la misma ley que por 

separación del cargo vía licencia o vía 

fallecimiento, lo único que hace, que 

estaría haciendo el Congreso mediante 

este dictamen es allanarse al 

procedimiento que ya adoptaron las 

autoridades municipales a través del 

Cuerpo Colegiado, a través del cabildo y 

lo único que podríamos hacer aquí es 

respetar la autonomía que tienen ellos 

para realizar este tipo de 

procedimientos. Es cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

primer dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de gobernación. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto 

respecto a la designación de los 

ciudadanos que habrán de ocupar las 
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concejalías electos por el principio de 

representación proporcional que fueron 

asignadas al partido Nueva Alianza en el 

Ayuntamiento de Villa de Etla, Oaxaca 

en cumplimiento de la sentencia de 

fecha 26 de octubre del 2012 emitido en 

el expediente JDC/12/2012, por el 

tribunal Estatal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea contado con el dictamen a 

discusión en forma previa, consulto al 

Pleno si se dispensa de lectura del 

dictamen con proyecto de decreto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

decreto de referencia. En atención a que 

ninguna ciudadana Diputada y ningún 

ciudadano Diputado solicitaron el uso de 

la palabra y de conformidad con los 

artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se prueba. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaría tomar nota 

de la votación y comunicarlo a esta 

Presidencia. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

27 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. 

Quienes estén en contra. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero en contra. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se declara aprobado por contar con 27 

votos a favor y cero en contra el decreto 

correspondiente. Comuníquese la 

presente determinación al Honorable 
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Ayuntamiento de la Villa de Etla para los 

efectos legales a que haya lugar. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

segundo dictamen emitido por la 

Comisión Permanente de gobernación. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se califica como procedente las 

renuncias presentadas por el Presidente 

municipal, el síndico municipalm de los 

regidores de hacienda, educación, de 

obras, de ecología, de reclutamiento así 

como de síndico municipal interno, de 

los regidores de hacienda suplente, de 

educación suplente, de reclutamiento 

suplente y de salud suplente, todos del 

Honorable Ayuntamiento de Santa María 

del Tule, Oaxaca y ante la falta de 

integrantes de clara desaparecido el 

Ayuntamiento y se nombra al ciudadano 

Epifanio Martín Vázquez como 

encargado de la Administración 

municipal. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

de conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si ese dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulta al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de decreto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

decreto de referencia. En atención a que 

ninguna ciudadana Diputada y ningún 

ciudadano Diputado solicitaron el uso de 

la palabra, de conformidad con los 

artículos … 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Presidente, yo estoy solicitando el uso 

de la palabra. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Ah, perdón. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 
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Desde mi curul. Yo voy a votar en contra 

de que nombremos otro administrador. 

Hace rato hablábamos de los fenómenos 

naturales que han azotado nuestro 

Estado y creo que otro de los fenómenos 

naturales que ha azotado a Oaxaca son 

los administradores y le seguimos 

recetando a los municipios más 

administradores y tenemos ahí un 

montón de administradores que no 

rinden cuentas y que están bajo 

sospecha en su Administración. No 

quiero generalizar pero tenemos muy 

malos antecedentes. Yo tengo 

muchísimo respeto por los integrantes 

de la Comisión de Gobernación pero 

creo que sí tenemos que buscar un 

mecanismo más eficaz para resolver los 

conflictos porque estamos en muchos 

municipios al borde de la violencia. Hace 

dos días hubo un enfrentamiento en San 

Mateo del Mar. Hemos visto cómo se 

han desarrollado las cosas en Ocotlán 

de Morelos, están compañeras y 

compañeros Diputados que son testigos 

de la situación en Ocotlán de Morelos. 

Están así otros casos pero como el 

procedimiento legal que tenemos es 

bastante tardado, yo creo que estamos 

en una situación crítica en muchos 

municipios, ahí está Santa Lucía del 

camino para no darle muchas vueltas. 

Entonces sí creo que debiéramos, con 

responsabilidad este Congreso 

conjuntamente con el Ejecutivo del 

Estado de una manera, en una 

colaboración respetando las 

autonomías, buscando mecanismos que 

vayan a la solución de fondo de los 

conflictos. Por eso, personalmente ya no 

voy a votar por ningún administrador 

más. Gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muy bien Diputado. 

El Diputado Elías Cortés López: 

Presidente, sí quisiera… 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Elías Cortés López: 

Yo entiendo las razones del Diputado 

Flavio porque quizás pues desconoce un 

poquito el procedimiento… que no nos 

amarren navajas amigo Flavio.  Es un 

procedimiento que no hay otra cosa que 

hacer en este punto que al momento de 

decretar la desaparición de algún 
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Ayuntamiento el Ayuntamiento o el 

municipio tiene forzosamente que tener 

a alguien quien los represente, no puede 

estar el municipio con el vacío de 

autoridad porque se necesita que pague 

la luz, en fin, los servicios municipales, 

que represente jurídicamente y 

políticamente los municipios. La figura 

de los administradores viene a salvar el 

tema, pero si algún legislador o 

legisladora propone una alternativa que 

encontremos en la ley para que 

podamos subsanar precisamente esta 

figura, con todo gusto lo hacemos. Si se 

hace una propuesta, sentarnos con el 

Ejecutivo. Ahí el Ejecutivo le echa la 

culpa al Congreso de que el Congreso 

es el culpable de todo lo que está 

pasando en el Estado. Me voy a referir 

por los ejemplos que citó el Diputado 

Flavio. San Mateo del Mar, 

efectivamente en San Mateo del Mar 

tenemos un problema muy complicado 

pero eso problema político, no es un 

problema jurídico que la Comisión de 

Gobernación tenga que ver hasta 

ahorita. ¿Por qué?, porque apenas la 

semana pasada se presenta una 

solicitud en forma al Congreso del 

Estado para conocer precisamente un 

procedimiento de desaparición del 

Ayuntamiento. Hasta ayer, hasta antier 

no llegó a la Comisión de Gobernación, 

sin embargo el conflicto político ahí 

sigue, es un conflicto político que se sale 

de las esferas del Congreso, de las 

facultades del Congreso del Estado. 

Ocotlán de Morelos, Ocotlán de Morelos 

tenemos efectivamente un 

procedimiento que estamos siguiendo y 

estamos en la etapa precisamente de 

que el Presidente municipal ya se le 

corrió traslado para efectos de que 

conteste y está corriendo el término de 

los 10 días que establece la ley para que 

el Presidente municipal conteste. Santa 

Lucía del Camino. A mí me dijeron 

porque alguien lo leyó en la prensa que 

en Santa Lucía del Camino el Presidente 

municipal pidió licencia y que el cabildo 

en uso de las facultades, en uso de la 

autonomía que tiene ya nombró un 

Presidente municipal, situación que 

desconocemos porque sea ventilado en 

la prensa, sin embargo la Comisión de 

Gobernación pues no lo tenemos. 

Nosotros no tenemos esa facultad de 

oficio para andar buscando en los 

municipios quien quiere presentar un 

procedimiento en contra de X o Y 
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autoridades. Nosotros tenemos la 

obligación de transitar a lo que establece 

la ley. La figura del administrador, no es 

culpa del Congreso del Estado, es otro 

de los males, si efectivamente, otro de 

los males pero encontremos la salida, 

vamos a agarrar la propuesta del 

Diputado Flavio y ojalá que la próxima 

sesión o en las próximas reuniones de 

trabajo que tengamos pues encontremos 

la salida pero dentro del marco de la 

legalidad porque ahorita la única salida 

que tengo es esta, de nombrar a un 

administrador y mientras exista en la ley 

bueno pues así lo va a hacer la 

Comisión de Gobernación y si hay que 

sentarnos con el Ejecutivo vamos a 

sentarnos con el Ejecutivo para ver los 

problemas políticos, pero el Ejecutivo no 

va a poder venir a mandar en la 

Comisión de Gobernación. Es cuánto. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. Si Diputado. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Yo comparto el apego a la legalidad que 

reivindica el Diputado Elías Cortés, es 

público y notorio su compromiso con la 

legalidad, sin embargo, considero que 

estamos ante problemas políticos, a 

esos me refiero, están aquí afuera una 

propuesta que no la vemos, los 

ciudadanos y ciudadanas de Cotzocón. 

Nosotros estamos aquí adentro con aire 

acondicionado pero ahí afuera hay 15° 

de temperatura y viene la gente de 

muchas horas de camino y vienen a 

quejarse de un administrador, 

precisamente, de un administrador. Yo 

no conozco la realidad política completa 

de Cotzocón, a lo que me quiero referir 

es que tenemos que encontrar como 

Congreso un mecanismo mediante el 

cual ayudemos a resolver estos 

conflictos. Efectivamente, en San Mateo 

del Mar, en el mes de abril en Asamblea 

comunitaria los pobladores determinaron 

sustituir a su Ayuntamiento, incluso 11 

regidores presentaron sus respectivas 

licencias ante la Asamblea, otros más no 

aceptaron esa licencia o presentar ese 

licencia y se sostuvieron. La realidad es 

que ahí está un conflicto político desde 

abril y estamos en el mes de octubre y 

bueno, la Secretaría de Gobierno dice 

pues ya ahí deberían revocar el mandato 

y sin embargo no hemos encontrado 

mecanismos. Yo propongo compañeros 

que respetuosos de la ley y de la 
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autonomía de este Congreso se busque 

un mecanismo de diálogo entre 

Ejecutivo y Legislativo para solucionar 

varios temas que están candentes. Pero 

por, ya concluyo para no aburrir tengo 

una Iniciativa en comisiones para 

desaparecer la nociva figura de los 

administradores. La constitución nos da 

una figura que ese consejo municipal 

que es la posibilidad de que estén los 

distintos sectores de la comunidad 

representados y encontremos un 

acuerdo entre todos para que pueda 

haber gobernabilidad, pero eso está en 

comisiones, ahí está mi propuesta, 

espero que pronto pudiera dictaminarse. 

Mientras, hoy se está proponiendo un 

administrador y del cual no conocemos 

sus antecedentes, no sabemos si hay 

cuestionamientos, si tiene credencial de 

elector no la tiene, quien es, o sea, no lo 

conocemos, seguramente la Comisión 

de Gobernación ya tiene el dato pero en 

el Pleno vamos a votar por un brillante 

desconocido como hemos notado 

muchos de los casos de los 

administradores y algunos nos han 

salido pillos, no generalizo, entonces 

creo yo respetuosamente insisto que 

casos como los de Santa María 

Chimalapas donde esté en riesgo la 

Soberanía de un jaca tenemos que 

resolverlos de inmediato y yo creo que 

efectivamente respetando nuestra 

autonomía no tenemos que obedecer al 

Ejecutivo pero sí tenemos posibilidades 

de buscar una coordinación. Ese es mi 

punto de vista. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Debo entender Diputado Sosa que todo 

lo vertido por usted está en el marco del 

razonamiento de su voto. Muy bien. 

Entonces de conformidad con los 

artículos 130 y 131, perdón, si Diputado. 

El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Señor Presidente, compañeros, creo que 

este es un tema bastante importante 

porque en dos años que llevamos como 

legisladores y que le iniciaron los 

gobiernos municipales hay un gran 

número de administradores cuya figura 

está muy cuestionada. Es cierto que la 

ley establece esa figura y es la única 

salida. Sin embargo, lo que comenta el 

Diputado Flavio tiene bastante razón, 

aunque no comparto su Iniciativa, 

porque esta figura de administrador 
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siempre va a ser necesaria, el problema 

es el abuso que se hace de ella. Va a 

ser necesaria porque para llegar a un 

concejo municipal necesariamente tiene 

que pasar al menos un día o una 

semana un mes en que para que no 

quede vacío de autoridad ese municipio 

se necesita una figura y es la del 

administrador. Esta figura no va a 

desaparecer nunca, está en todos los 

países, incluso bajo otros nombres 

porque es una figura de transición en 

tanto se ponen de acuerdo para nombrar 

a un consejo. Yo decía que el problema 

es el abuso y el razonamiento del minuto 

en contra espera que vayamos ya 

acotando yo encuentro por lo menos 3 

acotamientos a ese abuso. El primero, 

nos lo da la propia ley cuando él era un 

tiempo de duración a esa figura. Si nos 

damos cuenta que hay varios 

municipios, creo que más de 10 o 15 

que durante sus casi dos años del trienio 

están los administradores municipales y 

eso es lo que hace que abusen de su 

cargo y ejerza funciones como si fueran 

verdaderos Ayuntamientos y eso es 

completamente ilegal porque el espíritu 

de creación de una figura de 

administrador municipal es que no ejerza 

funciones de un Ayuntamiento menos 

que duren más del tiempo previsto en la 

ley. Ahí está el primer acotamiento 

tenemos que ceñirnos necesariamente 

al tiempo que especifica la ley de 

duración de esos administradores y si 

por la naturaleza del conflicto deben 

durar más tiempo, yo no he visto que 

aquí se pida una prórroga, yo no he visto 

que aquí se pida que el Pleno autorice 

que continúen o se cambie y mi segundo 

acotamiento es parecido al primer y tiene 

que ver con el tiempo que establece el 

reglamento Legislativo para que la 

Comisión, en este caso de gobernación 

emita su dictamen. Yo no he visto 

tampoco que la Comisión de 

Gobernación esté pidiendo prórrogas al 

plazo que tiene por reglamento para 

dictaminar los asuntos. Yo entiendo que 

hay asuntos que no servirán en un mes, 

yo entiendo que hay asuntos que se 

desbordan o porque hay intereses 

partidarios o de grupos que les interesa 

que sigan esos conflictos pero la 

Comisión de Gobernación tiene la 

obligación de pedir una prórroga porque 

no puede pasarse más del tiempo que 

establece el reglamento si nosotros 

acordamos ese tiempo, la Comisión de 
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Gobernación estaríamos renovando la 

necesariedad o no de que continúe el 

administrador en X municipio. 

El tercer acotamiento que yo encuentro 

en este asunto es lo que ya mencionaba 

el compañero Diputado Flavio. 

Efectivamente, en todos los casos, como 

ahora estamos nombrando, no sé si hay 

receso Presidente pero creo que están 

espantados por un ratón. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Orden por favor, continúe Diputado Luis 

de Guadalupe. Compañeros, por favor 

les pido mantengamos el orden en este 

recinto. Tiene el uso de la palabra el 

Diputado Luis de Guadalupe. 

El Diputado Luis Guadalupe Martínez 

Ramírez: 

Sí, estamos hablando compañeros de 

administradores, ojalá no se distraigan 

con los ratones.. Fíjense que el tercer 

acotamiento compañeros es lo que ya 

especificaba el Diputado Flavio. Estamos 

eligiendo desconocidos y esa es una 

irresponsabilidad de todos los que 

integramos el Pleno. Cuando menos nos 

deben mostrar un currículum o la foto del 

que vamos a nombrar porque estamos 

en verdad mandando a los municipios a 

gente que dicen que tienen experiencia 

pero más bien tienen mañas. Ese es el 

problema, aquí yo pediría con todo 

respeto de que ese dictamen y los que 

vengan en el mismo sentido donde haya 

que nombrar un administrador se 

reserve y nos traigan en la próxima 

sesión un currículum y que se presente 

aquí el candidato a administrador, que lo 

conozcamos, tenemos esa facultad 

incluso de hacer algunas preguntas, de 

conocer de quién se trata y luego votar. 

Entonces yo siento que si bien no 

podemos prescindir de la figura de 

administrador municipal que se 

establece en la ley y es necesario que 

exista, así sea por un día o por el tiempo 

que marca la ley pero sí podemos acotar 

en esos tres puntos que acabo de 

mencionar. Mi propuesta en concreto es 

que se reserven esos dictámenes, creo 

que vienen dos en donde vamos a 

nombrar administrador y nos alleguemos 

de más información. Muchas gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si Diputada Margarita en primer lugar. 

La Diputada Margarita García García: 
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Si gracias Diputado. Desde mi lugar, 

como integrante de la Comisión de 

Gobernación coincido con el compañero 

Flavio y con todos los compañeros. 

Efectivamente, la Comisión de 

Gobernación hemos actuado de manera 

responsable apegados a derecho. 

Si alguno de ustedes nos hace una 

propuesta para que exista otra figura por 

supuesto que la Comisión de 

Gobernación, sin consultar al Presidente 

de la Comisión pero como integrante 

creo que lo haríamos. Efectivamente, en 

el transcurso de todo este tiempo donde 

se nombraron a los administradores, la 

Comisión de Gobernación hemos 

convocado a algunos administradores a 

que rindan cuentas y coincido en que 

algunos se les nombra de buena fe y 

cuando ya tienen tiempo han abusado 

en las comunidades y las comunidades 

se sienten totalmente desamparadas 

bajo el arbitrio de los administradores y 

considero que la Comisión de 

Gobernación vamos a analizar este tema 

que están proponiendo pero también 

creo es responsabilidad de todos y de 

todas y asumamos, yo les pido que 

verdaderamente asumamos el papel con 

mucha responsabilidad y que 

marquemos una ruta y que administrador 

que no esté cumpliendo y que las 

comunidades estén quejándose por 

abuso de autoridad y desvío de recursos 

como Cotzocón, por supuesto que se 

tienen que destituir porque no vamos a 

solapar a rateros y corruptos que están 

en contra de los pueblos y como 

integrante de la Comisión de 

Gobernación lo he manifestado y lo 

seguiré manifestando porque los 

Diputados no debemos tener ningún 

interés hacia los administradores, sea 

quien sea y yo quiero manifestarles que 

lo vamos a seguir haciendo pero 

también les pido compañeros y 

compañeras Diputados y Diputadas que 

hay una gran responsabilidad de las 

instituciones. La auditoría superior del 

Estado tiene una gran responsabilidad y 

no ha actuado. También digámoslo 

porque hace rato decía el compañero 

Flavio hemos sido complacientes y 

efectivamente, aquí en tribuna venimos y 

decimos una cosa y cuando nos toca 

decir frente a los funcionarios o frente a 

las instituciones tal pareciera que nos 

dieron dulces o chicles para quedarnos 

callados y ahí no hablamos ni decimos 

nada y yo lo seguiré diciendo de frente 
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que no estoy de acuerdo y que coincido 

en que ningún administrador más hasta 

que analicemos bien de lo que en esta 

instancia no podemos dejar también un 

vacío de autoridad pero creo éste 

exhortaba para todos y para todas para 

que también los funcionarios que están 

en las diferentes dependencias para que 

estén vigilantes de los recursos y de las 

obras que se están aplicando cumplan 

con su compromiso porque luego las 

comunidades viene, culpan a un 

Diputado o a una Diputada que nos 

están dando dinero, afortunadamente a 

mí no me han dado un peso ni lo voy a 

pedir porque no lo necesito pero creo 

que sí es importante señoras y señores 

que actuamos con una gran 

responsabilidad y aunque se rían me 

someto al escrutinio para decirles que 

nunca voy a recibir un solo peso de 

nadie. Es cuanto Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado Elías, tiene usted el 

uso de la palabra. 

El Diputado Elías Cortés López: 

Muchas gracias Presidente. Quizás no 

fui muy explícito sobre el tema del Tule y 

de Tlapalcingo, pero voy a separar los 

dos. Me voy a referir al tema de El Tule. 

Miren, la Asamblea precisamente 

acuerda solicitarle la licencia a todos los 

integrantes del cabildo y todos los 

integrantes del cabildo se someten a ese 

acuerdo de la Asamblea y presentan su 

licencia. Con este procedimiento 

nosotros mandamos atraer a quienes 

presentan su licencia y resulta que es la 

mayoría del municipio no puede la 

minoría gobernar, lo que procede de 

acuerdo a la ley es decretar la 

desaparición del Ayuntamiento, del 

cabildo pero la misma Asamblea, si me 

escucha los integrantes de la junta yo 

creo que podemos despejar muchas 

dudas, yo les voy a pedir nada más 2 

minutos, entonces la misma Asamblea 

nombra a los nuevos integrantes del 

cabildo, bueno, esos nuevos integrantes 

del cabildo van a venir vía Consejo de 

Administración, vía propuesta del 

Ejecutivo del Estado porque nosotros no 

podemos, de oficio, hacer ahorita el 

nombramiento del Consejo, es un tanto 

lo que explicaba mi maestro Luis de 

Guadalupe. No puede existir un vacío de 

autoridad, tiene que existir una figura 

que sea una figura de transición, que es 
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lo que nosotros tratamos de hacer 

ahorita en el Tule. Ese administrador es 

el que va a encabezar el Consejo de 

Administración, ¿por qué la decisión de 

la Comisión de Gobernación?, porque 

nosotros, primero no podemos dejar el 

vacío de autoridad, segundo, no 

tenemos la certeza de que el va a ser el 

Presidente del Consejo porque si fue el 

acuerdo de la Asamblea y así se 

construyó el acuerdo ante el Ejecutivo 

del Estado y nosotros, a partir de 

mañana que le notificamos al Ejecutivo 

de que ya hay un decreto para 

desaparecer el Ayuntamiento le vamos a 

solicitar al Ejecutivo que nos mande la 

propuesta del Consejo y esta persona, 

éste va a venir encabezando el Consejo. 

Es un ciudadano del municipio de Santa 

María del Tule, es electo en la 

Asamblea, se cubrieron todos los 

procedimientos establecidos en la ley y 

garantizamos, la Comisión de 

Gobernación el procedimiento jurídico, 

entonces esta persona quizás no lo 

conozcamos pero lo comunidad si lo 

conoce, la comunidad lo eligió, entonces 

la Comisión de Gobernación en este 

punto está actuando con mucha 

responsabilidad, quizás no pude 

explicarle la primera intervención. En el 

caso de Tlapalcingo, efectivamente ahí 

es un administrador externo. Yo no sé 

qué opinan los demás integrantes de la 

Comisión de Gobernación si es que 

están de acuerdo, retiraríamos ese 

dictamen del caso de Tlapalcingo, para 

que una vez consensado del nombre del 

administrador podamos subirlo. Sin 

embargo, como sin embargo ese 

municipio ya todos los integrantes del 

cabildo ya solicitaron licencia, hay un 

vacío de autoridad y lo más pronto 

posible compañeras y compañeros 

Diputados si es que se baja 

estrictamente garantizar la 

gobernabilidad en ese municipio. Es 

cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. 

La Diputada Margarita García García: 

Diputado, Diputado si me permite, 

solamente recalcarles también a los 

compañeros que en la Comisión de 

Gobernación existe un representante de 

cada fracción, de verdad que sí es 

sorprendente que sus Diputados de las 

fracciones, sí, excepto la del PT, pero sí 
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me extraña que los Diputados de esas 

fracciones les informen por que no 

tienen conocimiento, o no están en las 

reuniones o que pasa porque también 

hay que decirlo, porque señalan a todo 

una Comisión de Gobernación y bueno 

pues aquí yo creo que todos tenemos 

que decidir porque los Diputados que 

son del PAN, el del PRD, los dos 

compañeros del PRI y su servidora pues 

tienen que informarles, tenemos que 

saber quién es y por supuesto que ese 

tema lo sabemos, entonces sí es extraño 

que no haya esa información 

compañeras y compañeros. Es cuanto 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias. 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Muy breve. No estoy particularizando, 

estoy hablando de un problema general 

que tenemos en el Estado con los 

administradores. Yo me sumo a la 

propuesta del maestro Luis de 

Guadalupe que acotemos con tiempo, 

para que eso nos permita y nos obligue 

a nosotros mismos a buscar salidas. Yo 

creo que debiéramos propiciar también 

una reunión de la Comisión de auditoría 

superior, de la Comisión de vigilancia de 

la auditoría superior del Estado con la 

Comisión de Gobernación para que la 

auditoría también sea una herramienta 

que nos permita estar fiscalizando el 

manejo de los dineros y, efectivamente, 

cuando se expone un dictamen, si nos 

dicen aquí está el acta de la comunidad, 

fue nombrado este es el proceso es un 

tema distinto a estar nombrando a gente 

externa a los municipios porque, 

efectivamente, lo que yo no estoy de 

acuerdo es que mandemos a gente que 

vaya a administrar x cantidad que no es 

dinero de nosotros si no es dinero de los 

pueblos, en este caso en lo particular, si 

en el Tule la propia Asamblea lo propuso 

y es parte del Consejo pudiéramos darle 

un voto de confianza y poner una 

temporalidad, una temporalidad de un 

mes por ejemplo para que en ese mes 

se construya el acuerdo del Consejo y 

nombremos efectivamente al Consejo 

que sería un organismo más plural y 

representativo de la comunidad. Gracias. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias. Diputado Luis de Guadalupe. 
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El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Creo que hay coincidencia en el sentido 

de que no había una explicación 

detallada del asunto, yo estoy buscando 

aquí en el dictamen que apenas lo 

estamos conociendo no nos dieron 

desde antes y no aparece esa 

explicación entonces uno no puede 

adivinar que ya hay un acuerdo de la 

comunidad y que debemos respetar y sí, 

efectivamente, nosotros hablamos en 

general de todos los administradores, 

dice que muchísimos, más de 10 o 15 

que lleva más de dos años 

administrando como verdaderos 

Ayuntamientos lo que es ilegal y creo 

que lo que procede es que la Comisión 

de Gobernación, aquí sí lo puede hacer 

de oficio, traiga esa lista en la próxima 

sesión y tramitar la prórroga de sus 

cargos porque obviamente ya vencieron 

y luego pues también reportarlos a la 

auditoría superior del Estado para que 

proceda a las auditorías, de lo que sí 

estoy convencido es que los 

administradores que ya rebasaron el 

plazo legal para ejercer ese cargo como 

tales están en la ilegalidad y nosotros 

como Pleno lo estamos hablando, esa 

es la preocupación. Por otro lado me 

queda claro que si hay un consenso de 

la comunidad vamos a respetarlo. Donde 

estamos en contra es que se respalde a 

un administrador de afuera que se vaya 

a ser rico y hacer tropelías, en ese 

sentido estamos en contra. Por lo tanto, 

el mismo Presidente de la Comisión de 

Gobernación está proponiendo que por 

lo menos el otro dictamen se retire. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muy bien, quiero recapitular. Diputado 

Luis de Guadalupe, retira usted su 

propuesta de que se reserve este 

dictamen, muy bien, de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso y 65 de la Ley 

Orgánica Municipal de Oaxaca, en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén a favor sírvanse 

levantar la mano, pido a la Secretaría 

tomar nota de la votación y comunicarlo 

a esta Presidencia 

El Diputado Flavio Sosa Villavicencio: 

Perdón, para puntualizar, ¿vamos a 

votar primero el del Tule?. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 
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El Tule es el que está a discusión, el que 

está a discusión es el del Tule. Quiero 

hacer énfasis que la votación requerida 

para su aprobación es de 2/3 de los 

Diputados integrantes de esta 

Legislatura, es decir, 28 votos. Quienes 

están por la afirmativa por favor levante 

la mano. Solicito a los compañeros 

Diputados mantengan su voto. Por favor 

Diputados mantengan su voto porque 

tenemos dudas en el cómputo. Adelante 

Diputado Secretario. Mantengan su voto 

por favor. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez:  

29 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Quienes estén por la negativa. 

Se declara aprobado por contar con 29 

votos a favor el decreto correspondiente. 

Comuniquese la presente determinación 

al ciudadano Epifanio Jarquín Vázquez, 

encargado de la Administración 

municipal de Santa María del Tule, 

Centro, Oaxaca. Asimismo, 

comuníquese al titular de la Secretaría 

de Finanzas del Gobierno del Estado, al 

titular de la auditoría superior del Estado 

y el Secretario general de Gobierno del 

Estado para los efectos legales 

conducentes. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

cuarto dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de gobernación toda vez 

que petición del Diputado Elías Cortés, 

Presidente de la Comisión de 

Gobernación el tercer dictamen referente 

al Ayuntamiento de San Francisco 

Tlapalcingo es retirado. 

El Diputado Elías Cortés López: 

A ver. Presidente, es una cuestión que 

yo puse en la mesa del Congreso, no es 

un asunto que se haga de oficio porque 

ya está enlistado, el procedimiento sería 

consultar al Pleno, a las compañeras y 

compañeros Diputados. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

A ver Diputado Presidente, pero la 

Comisión de Gobernación también 

dijimos que si hay ese tema pues hay 

que retirarlo, que efectivamente se 

sometería a consideración de la 

Comisión de Gobernación los tres 

integrantes que estamos hemos tomado 

esa determinación. 
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El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Sometemos a consideración del Pleno, 

que es soberano si la solicitud que 

hacen los integrantes de la Comisión 

Permanente de gobernación se aprueba 

en el sentido de retirar de la discusión el 

dictamen referente al municipio de San 

Francisco Tlalpancingo Oaxaca. 

El Diputado Alejandro López Jarquín: 

Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Si.  

El Diputado Alejandro López Jarquín: 

Solamente, antes de que se someta a 

consideración del Pleno si se retira este 

dictamen, hay una preocupación que se 

hace latente en términos de que todos 

los concejales, tanto propietarios 

presentaron sus renuncias a ostentar el 

cargo de autoridades municipales y 

también los suplentes hacen manifiesta 

la negativa a asumir las funciones, lo 

que significa que en este momento, en 

este municipio hay un vacío de poder. 

Nosotros aquí podemos estar 

cuestionando quién es el administrador 

quien no es el administrador pero hay 

una realidad de la comunidad en donde 

en este momento, de facto, no hay una 

autoridad porque ellos ya dan por hecho 

que dieron sus renuncias, no hay quien 

ellos puedan suplir en las funciones, 

retirarlo en este momento es dejar a una 

comunidad en un vacío de autoridad. Yo 

plantearía que pudiéramos revisar esta 

circunstancia, que quizás en este caso 

pudiéramos si establecer un plazo 

perentorio para que el administrador 

esté en funciones en lo que se revisa 

con la Secretaría General el tema de la 

integración del posible Consejo, pero me 

preocupa mucho el estado en que 

podamos dejar en este momento ese 

municipio en donde hay renuncias 

representadas y no hay quien pueda 

suplir las facultades y funciones de una 

autoridad municipal. 

El diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputado. Dada la petición del 

Diputado Alejandro López yo solicitaría 

al Diputado Elías Cortés sí puede hacer 

algún comentario al respecto o 

procedemos a hacer la consulta a este 

Pleno soberano. 
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El Diputado Elías Cortés López: 

Es una preocupación latente Diputado 

Presidente, compañeros Diputados, que 

los municipios necesitamos 

forzosamente alguien que los represente 

en lo político, administrativo, no hay en 

ese municipio ahorita quien pague el 

agua potable, que pague el tema de la 

basura, etc., la luz. Entonces, la 

seguridad, las personas que estaban en 

el municipio pues se separaron mediante 

vía licencia y hay un vacío de autoridad 

de facto, no jurídico, nosotros tenemos 

que transitar. ¿Qué va a pasar el día de 

mañana cuando subamos el otro 

dictamen?, forzosamente debemos 

nombrar a un administrador, debemos 

nombrar a alguien que represente ahí en 

lo que el Ejecutivo del Estado nos 

manda la figura del Consejo. Entonces, 

el tema de bajar un dictamen el día de 

hoy, pues si no podemos bajar pero lo 

vamos a tener que subir a la próxima 

sesión, lo tenemos que discutir algún 

día, lo tenemos que analizar algún día 

porque existe la problemática en ese 

municipio en la Comisión de 

Gobernación pues ya no puede aguantar 

más el tema jurídico porque pues ya se 

vencieron los plazos y si aún cuando la 

Comisión de Gobernación es nos echan 

la culpa sitúan a los cohetes o no 

truenan nosotros somos los culpables, 

imagínense si hacemos ese tipo de 

omisiones. Entonces le pido a ustedes 

que, si podemos empujar el día de hoy a 

que el dictamen sea aprobado, pues le 

haríamos un favor a la comunidad. Si no, 

la otra semana, la próxima sesión 

forzosamente lo tenemos que subir. Es 

cuanto señor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputado. 

La Diputada Margarita García García: 

Presidente, yo te pediría que…ah, 

perdón. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Pidió el uso de la palabra el Diputado 

Luis de Guadalupe. 

El Diputado Luis de Guadalupe 

Martínez Ramírez: 

Señor Presidente, nosotros nos estamos 

sujetando al dictamen impidiendo que se 

reserve para abonar una 

ingobernabilidad sino fue un momento 

propicio para hacer señalamientos de las 
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irregularidades que estamos cometiendo 

al aprobar nombramientos de 

administradores municipales y dejarlos 

ahí que continúen fuera del plazo que la 

ley establece, creo que ese es el 

acotamiento. Si como lo plantea el 

Presidente de la Comisión de 

Gobernación hay una necesidad yo 

estaría en la postura de que pues que 

fuera la última ocasión en que pase pero 

con el compromiso de que nos traigan 

en la próxima sesión, los integrantes de 

la Comisión de Gobernación una 

relatoría del desempeño de los 

administradores que ya rebasaron los 

tiempos, porque están actuando como 

Ayuntamientos y yo creo que el asunto 

no podemos dejarlo así nada más pero 

si en algo abona el hecho de que se 

tenga en cuenta el asunto de 

Tlapalcingo, que además son de la 

mixteca también pues yo retiro mi 

propuesta, avalo de que se someta a 

votación, no sé quién sea el 

administrador pero vamos a dar un voto 

de confianza pero a cambio de que 

seamos responsables de hoy en 

adelante, que no sigan a quien van a 

proponer en tratándose de 

administradores de afuera, cuando sean 

de la comunidad pues no hay problema 

pero además foráneos e internos deben 

ajustarse los plazos legales, impedir las 

prórrogas porque si no estamos fuera de 

la legalidad. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias. Yo quisiera preguntarle 

a los integrantes de la Comisión de 

Gobernación si prevalece la solicitud de 

reservar el dictamen o continuamos con 

la discusión. 

El Diputado Guillermo Bernal Goméz: 

Presidente, considerando que no debe 

ser posible dejar un pueblo sin autoridad 

creo que es procedente el nombramiento 

del administrador pero hay que delimitar 

el tiempo, creo que habría que hacer ese 

agregado delimitando el tiempo, de tal 

manera que los pueblos elijan a sus 

propias autoridades y no de manera 

externa que se haga. En ese sentido si 

puedo coincidir con mis compañeros 

Luis de Guadalupe y con Flavio Sosa de 

que sean personas del mismo lugar pero 

en este caso, por la urgencia, debe 

delimitarse el tiempo. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 
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Muy bien, yo quisiera reiterar mi petición 

al Diputado Elías si prevalece la solicitud 

de retirar el dictamen o la retira. 

Perfecto, entonces solicito a la 

Secretaría dar cuenta con el tercer 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de gobernación. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se califican como procedentes las 

renuncias presentadas por el Presidente 

municipal, y Sindico Municipal de los 

regidores de Hacienda, Educación y 

Obras a los cargos que ostentan en el 

Honorable Ayuntamiento de San 

Francisco Tlalpacingo, Oaxaca, así 

como la negativa de ocupar los 

respectivos cargos de los ciudadanos 

Gilberto Sósimo Torralba, Santiago José 

Luis Larios Cariño, Manuel Ramírez, 

Concejales Suplentes del mismo 

Ayuntamiento que ante la falta de 

integrantes se declara desaparecido el 

Ayuntamiento y se nombra al ciudadano 

Odilón Mejía Aguirre, encargado de la 

Administración municipal. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa, consulto al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de decreto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

decreto de referencia. En atención a que 

ninguna ciudadana Diputada y ningún 

ciudadano Diputado solicitaron el uso de 

la palabra y de conformidad con los 

artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso y 65 de la Ley 

Orgánica Municipal de Oaxaca, en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén a favor sírvanse 

levantar la mano. Pido a la Secretaría 

tomar nota de la votación y comunicarlo 
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a esta Presidencia, haciendo énfasis que 

la votación requerida para su aprobación 

es de 2/3 de los Diputados integrantes 

de esta Legislatura. Quienes estén a 

favor solicito que mantengan su voto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias. Quienes estén en 

contra. Se declara aprobado con 32 

votos a favor el decreto correspondiente. 

Comuníquese la presente determinación 

al ciudadano Odilón Mejía Aguirre 

encargado de la Administración 

Municipal de San Francisco Tlapacingo, 

Oaxaca. Asimismo, comuníquese al 

titular de la Secretaría de Finanzas del 

Gobierno del Estado, el titular de la 

Auditoría Superior del Estado y al 

Secretario General de Gobierno del 

Estado para los efectos legales 

conducentes. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

cuarto dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de gobernación. 

La Diputada Secretaría Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se autoriza al Instituto Estatal 

Electoral y de participación ciudadana 

para que en un plazo adicional que no 

exceda de 90 días naturales en la mayor 

brevedad posible realizar todos los actos 

inherentes a su función constitucional 

agotando todas las posibilidades para la 

celebración pacífica de las elecciones 

extraordinarias para elegir concejales 

municipales al Ayuntamiento de Santa 

María Atzompa Oaxaca, ordenadas 

mediante decreto número 23 de fecha 

30 diciembre 2010, debiendo realizar al 

respecto todos los actos relacionados 

innecesarios, inclusive de ser necesario 

realizar consultas a las comunidades 

que conforman el municipio debiendo 

emitir en su oportunidad el acuerdo 

correspondiente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 
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hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea siete dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa del mismo sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del documento. En virtud de 

que la Asamblea ha contado con el 

dictamen a discusión de forma previa 

consulta al Pleno si se dispensa la 

lectura del dictamen con proyecto de 

decreto. Quienes estén por la afirmativa 

sírvanse levantar la mano. Aprobada la 

dispensa de la lectura del dictamen y su 

decreto. A discusión el dictamen con 

proyecto de decreto de referencia. En 

atención a que ninguna ciudadana 

Diputada ningún ciudadano Diputados 

solicitaron el uso de la palabra, de 

conformidad con los artículos 130 y 131 

del Reglamento Interior del Congreso, 

en votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén a favor sírvanse 

levantar la mano. Pido a la Secretaría 

tome nota de la votación y a los 

compañeros Diputados mantener su 

voto. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

31 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Quienes estén en contra. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se declara aprobado con 31 votos a 

favor el decreto correspondiente. 

Comuníquese la presente determinación 

al Instituto Estatal Electoral y de 

participación ciudadana. 

Se pregunta a la Asamblea si los 11 

últimos dictámenes se consideran para 

su discusión y aprobación en conjunto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. Ha 

probado que los 11 últimos dictámenes 

de la Comisión Permanente de 

gobernación se reserves para su 

discusión y votación conjunto. De 

conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado se requiere que antes de dar 

cuenta con los dictámenes de la 

Comisión se dé lectura a los documentos 

que lo hubiere motivado por lo que 
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consulto a esta Asamblea siete 

dispensarse su lectura. Quienes estén a 

favor de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura de los documentos. Pido a la 

Secretaría dar cuenta con los 11 

dictámenes emitidos por la Comisión 

Permanente de gobernación, mismas 

que se reserva para su discusión y 

votación en conjunto. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido del acta de 

sesión de fecha 4 de mayo del 2012 en 

la cual el Cuerpo Colegiado municipal de 

San Marcos Arteaga, Huajuapan, 

Oaxaca efectuó el procedimiento a que 

se refiere el artículo 34 de la Ley 

Orgánica Municipal del Estado de 

Oaxaca, para cubrir la vacante de 

Síndico Municipal en virtud de la 

renuncia presentada por el ciudadano 

Ismael Guzmán Rojas. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez:< 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en su 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesión de fecha 31 enero, 1 febrero 

2012 por las que el Cuerpo Colegiado de 

San Martín Toxpalan, Teotitlán, Oaxaca 

efectuó el procedimiento a que se refiere 

el artículo 34 de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Oaxaca para 

cubrir la vacante de síndico municipal en 

virtud de la renuncia presentada por el 

ciudadano Mario Carrera Gómez. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido del acta de 

sesión de fecha 28 de agosto del 2012 



 
 
DIARIO DE LOS DEBATES  Tercer Año de Ejercicio Legal 
Primer Período Ordinario de Sesiones 
 

68 
 

en las que el Cuerpo Colegiado 

municipal de Santiago Yucuachi, 

Silacayoapam, Oaxaca efectuó el 

procedimiento a que se refiere el artículo 

34 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir la vacante 

de síndico municipal en virtud de la 

renuncia presentada por el ciudadano 

Pablo Gutiérrez Flores. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaría Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesiones fechas 19 noviembre 2011 y 

24 junio 2012 en las que el Cuerpo 

Colegiado municipal del concejo 

municipal de Santiago Yaveo, Choapam, 

Oaxaca efectuó el procedimiento a que 

se refiere el artículo 34 de la Ley 

Orgánica Municipal de Oaxaca para 

cubrir la vacante de consejeros síndico 

en virtud de la renuncia presentada por 

el ciudadano máximo López. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesión extraordinaria de cabildo y 

toma de protesta de fechas 25 y 26 

agosto 2012 en las que el Cuerpo 

Colegiado municipal de Santa Cruz Xitla, 

Miahuatlán, Oaxaca efectuó el 

procedimiento a que se refiere el artículo 

86 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir la vacante 

de síndico municipal en virtud del 

fallecimiento del ciudadano Luis Enrique 

Martínez síndico municipal y la 

designación del concejal suplente el 

ciudadano Tomás Fortino Cortés para 

ocupar el cargo de síndico municipal 

sustituto del Honorable Ayuntamiento de 

Santa Cruz Xitla, Miahutlán, Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 
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Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesión extraordinaria de cabildo y 

toma de protesta de fechas 23, 24, 25 y 

26 de julio 2012 en las que el Cuerpo 

Colegiado municipal de San Juan 

Yucuhiti, Nochixtlán, Oaxaca efectuó el 

procedimiento a que se refiere el artículo 

34 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir las 

vacantes de los regidores de educación 

y obras públicas en virtud de la renuncia 

presentada por los regidores de 

educación y de obras públicas 

respectivamente y aprueba la 

designación de los suplentes, los 

ciudadanos o el Cruz Santiago Casiano 

y Casiano Cirilo López Cruz, para que 

asuman el cargo el primero como regidor 

de educación y el segundo como regidor 

de obras públicas sustitutos del 

Honorable Ayuntamiento de San Juan 

Yucuhiti, Nochixtlán, Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido del acta de 

sesión de fecha 30 de septiembre del 

2012 en la cual el Cuerpo Colegiado 

municipal de Santa María Lachixio, Sola 

de Vega, Oaxaca efectuó el 

procedimiento a que se refiere el artículo 

34 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir la vacante 

de Presidente municipal en virtud de la 

renuncia presentada por el ciudadano 

Margarito morales Cruz. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 
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Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido del acta de 

sesión de fecha 25 junio 2012 en la cual 

el Cuerpo Colegiado municipal de San 

Bartolo Yautepec, Yautepec, Oaxaca 

efectuó el procedimiento a que se refiere 

el artículo 34 de la Ley Orgánica 

Municipal el Estado de Oaxaca para 

cubrir la vacante de síndico municipal en 

virtud de la renuncia presentada por el 

ciudadano Walfre López. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesión extraordinaria de cabildo y 

toma de protesta de fechas 15 y 21 de 

febrero del 2012 en las que el Cuerpo 

Colegiado municipal de San jerónimo 

Coatlán, MIahuatlán, Oaxaca efectuó el 

procedimiento a que se refiere el artículo 

86 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir la vacante 

de regidor de desarrollo social en virtud 

del fallecimiento del ciudadano Isaías 

Jiménez, regidor de desarrollo social y a 

la designación del ciudadano Felipe 

López para ocupar el cargo de regidor 

de desarrollo social sustituto del 

Honorable Ayuntamiento de San 

jerónimo Coatlán, Miahuatlán, Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

El Diputada Secretaría Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido del acta de 

sesión de fecha 19 septiembre 2011 en 

la cual el Cuerpo Colegiado municipal de 

Magdalena Apasco, Oaxaca efectuó el 

procedimiento que se refiere el artículo 

34 de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Oaxaca para cubrir la vacante 

de Presidente municipal en virtud de la 

renuncia presentada por el ciudadano 

Antonio Pérez montes. 
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El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que se declara procedente la 

acreditación del contenido de las actas 

de sesión extraordinaria de fechas 13 

junio y 2 julio del año 2012 en las que el 

Cuerpo Colegiado municipal de San 

Miguel Soyaltepec, Tuxtepec, Oaxaca 

efectuó el procedimiento a que se refiere 

el artículo 34 de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Oaxaca para 

cubrir la vacante de regidor de desarrollo 

agropecuario y forestal en virtud de la 

renuncia presentada por el ciudadano 

normal de la Cruz. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Se reserva el dictamen de referencia 

para su discusión y votación en 

conjunto. 

En virtud de que la Asamblea ha 

contado con los dictámenes a discusión 

de forma previa, consultar planos y se 

dispensa la lectura de los mismos. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura de los dictámenes y sus 

decretos. A discusión los 11 dictámenes 

referidos. En atención a que ninguna 

ciudadana Diputada y ningún ciudadano 

Diputados solicitaron el uso de la 

palabra y de conformidad con los 

artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueban 

los 11 dictámenes. Quienes estén a 

favor sírvanse levantar la mano. Pido a 

la Secretaria tomar nota de la votación y 

a mis compañeros Diputados y 

Diputadas mantener su voto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Quienes 

estén en contra. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero en contra. 
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El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Aprobados con 32 votos a favor y cero 

en contra los 11 dictámenes de la 

Comisión Permanente de gobernación. 

Comuniquese la presente determinación 

a los Ayuntamientos constitucionales 

involucrados, el titular de la auditoría 

superior del Estado, Secretario de 

Finanzas del Gobierno del Estado y el 

Secretario General de Gobierno para los 

efectos legales procedentes. 

Antes de dar cuenta con los dos 

dictámenes emitidos por la Comisión 

Permanente de educación pública se 

pregunta al Diputado perfecto Mesinas 

claro si desea hacer uso de la palabra 

para exponer los fundamentos de los 

dictámenes. 

El Diputado Perfecto Mecinas Quero: 

Acá desde mi curul Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Adelante Diputado. 

El Diputado Perfecto Mecinas Quero: 

Brevemente, el primer dictamen el 

referente a la solicitud de una Sesión 

Solemne con motivo del bicentenario de 

la toma de la ciudad de Oaxaca. Creo 

que como LXI Legislatura en el mes de 

julio dimos cumplimiento en Huajuapan, 

ahí también celebramos el bicentenario 

de la toma de la ciudad de cuajo han de 

León y como consecuencia y 

congruencia a nuestra, al fomento de 

valores cívico históricos que promueve 

nuestra LXI Legislatura estoy solicitando 

a nuestro Pleno de que nos ayuden y se 

apruebe esta Sesión Solemne. Hemos 

acordado como junta de coordinación de 

que ésta se celebre el día miércoles 28 

de noviembre a las 10 de la mañana. 

Por lo tanto solicito a mis compañeros de 

las diversas fracciones que nos apoyen 

para que podamos cubrir este marco 

histórico. En el caso del segundo 

dictamen que aparece en el referente a 

una adhesión que estamos haciendo ya 

que nos llevó una petición de adhesión 

sobre todo de un problema general que 

se está viviendo en el país en la entrega 

de los libros de texto que no está 

llegando en tiempo y forma y que 

también fue uno de los temas que se 

vieron allá en el Congreso permanente 

de la Copecon. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 
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Muchas gracias Diputado. Pido a la 

Secretaría cuenta con el primer dictamen 

emitido por la Comisión Permanente de 

educación pública. 

La Diputada Secretaria Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de decreto por el 

que la LXI Legislatura del Estado 

establece la celebración de una Sesión 

Solemne con motivo de la 

conmemoración del bicentenario de la 

toma de la ciudad de Oaxaca de Juárez 

el 25 de noviembre de 1802 por el 

Generalísimo José María Morelos y 

Pavón que se llevará a cabo el día 

miércoles 28 noviembre 2012 a las 10 

horas. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Solicito a la Secretaría dar lectura a la 

propuesta de orden del día para la 

Sesión Solemne. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Propuesta de orden del día para 

conmemorar el bicentenario de la toma 

de la ciudad en Oaxaca de Juárez, 

Oaxaca el día 25 noviembre 1812 por el 

generalísimo José María Morelos y 

Pavón el día domingo 25 noviembre 

2012. 

1. Pase de lista. 

2. Verificación del quórum. 

3. Nombramiento de la Comisión de 

cortesía. 

4. Honores a la bandera nacional. 

5. Entonación del himno nacional 

Mexicano. 

6. Honores de retirada de la bandera 

nacional. 

7. Intervención de las fracciones 

parlamentarias, coordinador de 

cada fracción o uno designado 

por él mismo. 

8. Intervención del Presidente 

municipal, autoridad que 

represente. 

Es todo. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. De 

conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 
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esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulto al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de decreto. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

decreto de referencia. En atención a que 

ninguna ciudadana Diputada y ningún 

ciudadano Diputados solicitaron el uso 

de la palabra y de conformidad con los 

artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueba. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaria tomar nota 

de la votación y a mis compañeros 

Diputados mantener su voto.  

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

31 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Quienes estén en contra. Se declara 

aprobado por contar con 31 votos a 

favor el decreto correspondiente. 

Comuníquese la presente determinación 

a los ciudadanos Diputados integrantes 

de la LXI Legislatura del Estado. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

segundo dictamen emitido por la 

Comisión Permanente de educación 

pública. 

La Diputada Secretaría Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca se adhiere al punto de acuerdo 

emitido por el Honorable Congreso del 

Estado de Quintana Roo por el que se 

exhorta a la Comisión nacional del libro 

de texto gratuito, a la Secretaría de 

Educación Pública y al titular del 

Ejecutivo Federal a fin de que 

consoliden las políticas públicas e 

implementen las acciones necesarias 

para garantizar la distribución en tiempo 

y forma de los libros de texto gratuito en 

las escuelas del país. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez:  

Gracias Diputada Secretaria.  
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De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes están a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulta al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de acuerdo. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputados solicitaron 

el uso de la palabra y de conformidad 

con los artículos 130 y 131 del 

Reglamento Interior del Congreso, en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén a favor sírvanse 

levantar la mano. Pido a la Secretaria 

tomar nota de la votación y a mis 

compañeros Diputados mantener su 

voto.  

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

30 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Quienes estén en contra.  

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero en contra. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Aprobado con 30 votos el acuerdo por el 

que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca se adhiere al punto de acuerdo 

emitido por el Honorable Congreso del 

Estado de Quintana Roo por el que se 

exhorta a la Comisión Nacional de Libros 

de Texto Gratuito, a la Secretaría de 

Educación Pública y el titular del 

Ejecutivo Federal a fin de que 

consoliden las políticas públicas e 

implementen las acciones necesarias 

para garantizar la distribución en tiempo 

y forma de los libros de texto gratuito en 

las escuelas del país. Comuníquese la 
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presente determinación a los 

interesados. 

Antes de dar cuenta con el único 

dictamen emitido por las comisiones 

permanentes unidas de ecología y de 

protección ciudadana, se pregunta si 

alguno de los Diputados que integran 

dichas comisiones desean hacer uso de 

la palabra para exponer los fundamentos 

del dictamen. 

La Diputada Aleida Tonelli Serrano 

Rosado: 

No Presidente, someterlo a votación 

directa. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. Pido a la 

Secretaría dar cuenta con el único 

dictamen emitido por las comisiones 

permanentes unidas de ecología y de 

protección ciudadana. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca exhorta el director general de 

petróleos mexicanos para que informe a 

esta Soberanía las causas del derrame 

del hidrocarburo ocurrido en las costas 

de Salina Cruz, los trabajos de 

remediación implementados en la zona 

afectada así como las acciones que se 

prevén instrumentar para resarcir el 

daño causado al medio ambiente y, en 

su caso a la población en su patrimonio 

y/o actividad económica. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada.  De 

conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulta al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de acuerdo. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 
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acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputado solicitaron el 

uso de la palabra y de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueba. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaria tomar nota 

de la votación y a mis compañeros 

Diputados mantener su voto.  

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Cero en contra. 

Aprobado con 32 votos a favor el 

acuerdo por el que la LXI Legislatura del 

Estado de Oaxaca exhorta el director 

general de petróleos mexicanos para 

que informe a esta Soberanía las causas 

del derrame de hidrocarburos ocurrido 

en las costas de Salina Cruz, los 

trabajos de remediación implementados 

en la zona afectada así como las 

acciones que se prevén instrumentar 

para resarcir los daños causados al 

medio ambiente y en su casa la 

población en su patrimonio y/o actividad 

económica. Comuníquese la presente 

determinación a los interesados. 

Antes de dar cuenta con el único 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de fortalecimiento y asuntos 

municipales, se pregunta a la Diputada 

María Mercedes Rojas Saldaña si desea 

hacer uso de la palabra para exponer los 

fundamentos del dictamen. Muy bien 

Diputada. Pido la Secretaría dar cuenta 

con el único dictamen emitido por la 

Comisión Permanente de fortalecimiento 

y asuntos municipales. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca estima que no es procedente 

que se autorice al Ayuntamiento de 

Santiago Pinotepa nacional, Jamiltepec, 

Oaxaca la concesión de la basura a 

favor de la empresa Truts, S.A.de C.V. 

por un período de 20 años, toda vez que 

el acta de cabildo celebrada el día 25 

junio del año 2012 no reúne los 

requisitos señalados en la ley en virtud 

de que el acuerdo recaído en la citada 

acta no fue aprobada por la mayoría 
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calificada de los concejales del 

Ayuntamiento citado como lo prevén los 

artículos 25 y 26 de la ley de Planeación, 

Desarrollo Administrativo y Servicios 

Públicos Municipales y 47 de la Ley 

Orgánica Municipal del Estado de 

Oaxaca. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

De conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes estén a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulta al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de acuerdo. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su decreto. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputado solicitaron el 

uso de la palabra y de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueba. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaria tomar nota 

de la votación y a mis compañeros 

Diputados mantener su voto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. 

Quienes estén en contra. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

Cero votos. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Aprobado con 32 votos el acuerdo por el 

que la LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca estima que no es procedente 

que se autorice al Ayuntamiento de 

Santiago Pinotepa Nacional, Jamiltepec, 

Oaxaca la concesión de la basura a 

favor de la empresa Truts, S.A.de C.V. 
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por un período de 20 años, toda vez que 

el acta de cabildo celebrada el día 25 

junio del año 2012 no reúne los 

requisitos señalados en la ley en virtud 

de que el acuerdo recaído en la citada 

acta no fue aprobada por la mayoría 

calificada de los concejales del 

Ayuntamiento citado como lo prevén los 

artículos 25 y 26 de la ley de planeación, 

desarrollo administrativo y servicios 

públicos municipales y 47 de la Ley 

Orgánica Municipal del Estado de 

Oaxaca. 

Comuniquese la presente determinación 

a los interesados. 

Antes de dar cuenta con el único 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de asuntos indígenas se 

pregunta al Diputado Héctor Lorenzo 

inocente si desea hacer uso de la 

palabra para exponer los fundamentos 

del dictamen. Pido a la Secretaría dar 

cuenta con el único dictamen emitido por 

la Comisión Permanente de asuntos 

indígenas. 

La Diputada Secretaría Margarita 

García García: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado se 

adhiere al acuerdo de fecha 7 

septiembre 2012 en el que la 56ª 

Legislatura del Estado de Querétaro 

solicita a la Cámara de Diputados del 

Honorable Congreso de la Unión se 

incremente el presupuesto de egresos 

de la Federación para el ejercicio fiscal 

2013 en el rubro de recursos para el 

desarrollo de los pueblos y comunidades 

indígenas. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputada. De conformidad con el 

artículo 81 del Reglamento Interior del 

Congreso del Estado, se requiere que 

antes de dar cuenta con el dictamen de 

la Comisión se dé lectura al documento 

que lo hubiere motivado por lo que 

consulto a esta Asamblea si es de 

dispensarse la lectura del mismo. 

Quienes están a favor de la dispensa 

sírvanse levantar la mano. Aprobada la 

dispensa de la lectura del documento. 

En virtud de que la Asamblea ha 

contado con el dictamen a discusión de 

forma previa consulta al Pleno si se 

dispensa la lectura del dictamen con 

proyecto de acuerdo. Quienes estén por 

la afirmativa sírvanse levantar la mano. 

Aprobada la dispensa de la lectura del 
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dictamen y su acuerdo. A discusión el 

dictamen con proyecto de acuerdo de 

referencia. En atención a que ninguna 

ciudadana Diputada y ningún ciudadano 

Diputado solicitaron el uso de la palabra 

y de conformidad con los artículos 130 y 

131 del Reglamento Interior del 

Congreso, en votación económica se 

pregunta si se aprueba. Quienes estén a 

favor sírvanse levantar la mano. Pido a 

la Secretaria tomar nota de la votación y 

a mis compañeros Diputados mantener 

su voto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada Secretaria. 

Quienes estén en contra. Aprobado con 

32 votos el acuerdo por el que la LXI 

Legislatura del Estado se adhiere al 

acuerdo de fecha 7 septiembre 2012 en 

el que la LVI Legislatura del Estado de 

Querétaro solicita a la Cámara de 

Diputados del Honorable Congreso de la 

Unión se incremente el presupuesto de 

egresos de la Federación para el 

ejercicio fiscal 2013 en el rubro de 

recursos para el desarrollo de los 

pueblos y comunidades indígenas.  

Comuníquese la presente determinación 

a los interesados. 

Antes de dar cuenta con el único 

dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de asuntos migratorios, se 

pregunta al Diputado Maximino Vargas 

Betanzos si desea hacer uso de la 

palabra para exponer los fundamentos 

del dictamen. Muchas gracias Diputado. 

Pido a la Secretaría dar cuenta con el 

único dictamen emitido por la Comisión 

Permanente de asuntos migratorios. 

La Diputada Secretaria Delfina Prieto 

Desgarennes: 

Dictamen con proyecto de acuerdo por 

el que la LXI Legislatura del Estado se 

adhiere al acuerdo formulado por la LVIII 

Legislatura constitucional del estado de 

Puebla por el que se exhorta a la 

Secretaría de Relaciones Exteriores a 

efecto de que coadyuve con las 

autoridades correspondientes de 

Estados Unidos de Norteamérica para el 

esclarecimiento del asesinato del 

ciudadano Guillermo Arévalo 

contemplada de ser necesario la figura 

de extradición de quien o quienes 
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resulten responsables para que sea 

juzgado por hechos presuntamente 

constitutivos de los delitos cometidos en 

su país. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Muchas gracias Diputada. De 

conformidad con el artículo 81 del 

Reglamento Interior del Congreso del 

Estado, se requiere que antes de dar 

cuenta con el dictamen de la Comisión 

se dé lectura al documento que lo 

hubiere motivado por lo que consulto a 

esta Asamblea si es de dispensarse la 

lectura del mismo. Quienes están a favor 

de la dispensa sírvanse levantar la 

mano. Aprobada la dispensa de la 

lectura del documento. En virtud de que 

la Asamblea ha contado con el dictamen 

a discusión de forma previa consulta al 

Pleno si se dispensa la lectura del 

dictamen con proyecto de acuerdo. 

Quienes estén por la afirmativa sírvanse 

levantar la mano. Aprobada la dispensa 

de la lectura del dictamen y su acuerdo. 

A discusión el dictamen con proyecto de 

acuerdo de referencia. En atención a 

que ninguna ciudadana Diputada y 

ningún ciudadano Diputado solicitaron el 

uso de la palabra y de conformidad con 

los artículos 130 y 131 del Reglamento 

Interior del Congreso, en votación 

económica se pregunta si se aprueba. 

Quienes estén a favor sírvanse levantar 

la mano. Pido a la Secretaria tomar nota 

de la votación y a mis compañeros 

Diputados mantener su voto. 

La Diputada Secretaría Leticia Álvarez 

Martínez: 

32 votos a favor Diputado Presidente. 

El Diputado Presidente José Javier 

Villacaña Jiménez: 

Gracias Diputada. Quienes estén en 

contra. Aprobado con 32 votos al 

acuerdo por el que la LXI Legislatura del 

Estado se adhiere al acuerdo formulado 

por la LVIII Legislatura Constitucional del 

Estado de Puebla por el que se exhorta 

a la Secretaría de Relaciones Exteriores 

a efecto de que coadyuve con las 

autoridades correspondientes de 

Estados Unidos de Norteamérica para el 

esclarecimiento del asesinato del 

ciudadano Guillermo Arévalo 

contemplando de ser necesario la figura 

de extradición de quien o quienes 

resulten responsables para que sean 

juzgados por hechos presuntamente 

constitutivos de delitos cometidos en su 
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país. Comuníquese la presente 

determinación a los interesados. 

Se pasa al decimotercer punto del orden 

del día: asuntos generales. Pregunto a 

las Diputadas y Diputados que deseen 

hacer uso de la palabra es la Secretaría 

para que forme la lista de oradores. 

Agotados los puntos del orden del día se 

cita para el próximo día miércoles 28 

noviembre del año en curso a las 10:00 

horas la Sesión Solemne con motivo de 

la conmemoración del bicentenario de la 

toma de la ciudad de Oaxaca de Juárez, 

el 25  de noviembre de 1812 por el 

Generalísimo José María Morelos y 

Pavón y para las 11 horas a sesión 

ordinaria. Se levanta la sesión. 

(El Diputado Presidente toca el 

timbre). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


